
Costa illegale: un illecito
ogni 120 metri di arenile
Report Mare Nostrum di Legambiente sulle illegalità ambientali su coste e mari italiani

Nel 2023, 22.956 i reati accertati dalle forze dell’ordine e dalle Capitanerie di porto

“Noi stiamo facendo la
storia, e dobbiamo esserne
tutti consapevoli. E questo
non prevede né pause né
soste, ma tanto meno può
consentire errori e passi
falsi”. È quanto ha detto il
presidente del Consiglio
Giorgia Meloni nella sua
relazione introduttiva
all’esecutivo del suo parti-
to Fratelli d’Italia. Meloni
ha rimarcato tra le altre
cose che “dobbiamo anche
essere consapevoli che non
ci viene perdonato nulla e
che nulla ci verrà perdona-
to. Quando i nostri avver-
sari non hanno trovato
nulla per attaccare, hanno
dovuto inventarsi di sana
pianta notizie false per
farlo. E quando qualcuno
ha compiuto un passo
falso, hanno utilizzato
ogni strumento a disposi-
zione per colpirci. Siamo
sempre stati i giudici più
implacabili di noi stessi, e
dobbiamo continuare ad
esserlo, perché l’occasione
storica che ci hanno dato i
cittadini non merita di
essere sprecata per un
errore, una distrazione o
una sbavatura. Non pos-
siamo permetterci di pre-
stare il fianco”. 

GOVERNO

Meloni a FdI:
“Stiamo facendo
la storia, errori
non consentiti”

Illegalità ambientali su coste e
mari italiani: nel 2023 sono stati
22.956 i reati accertati dalle
forze dell’ordine e dalle
Capitanerie di porto, +29,7%
rispetto al 2022. Insieme alle
violazioni amministrative, la
media è di 8,4 illeciti per km di
costa, uno ogni 119 metri. Ciclo
illegale del cemento (10.257
reati, +11,2% rispetto al 2022),
ciclo illegale dei rifiuti e mare
inquinato (6.372, +59,3%), pesca
illegale (4.268 illeciti penali,
+11,3%) si confermano i reati
più diffusi. C’è anche la viola-
zione delle normative che rego-
lano la nautica da diporto: 2.059
illeciti penali accertati nel 2023,
+ 230% rispetto al 2022. A scat-
tare questa fotografia è il nuovo
report Mare Monstrum 2024
che Legambiente presenta alla
vigilia del 14esimo anniversario
dell’uccisione a Pollica (SA) del
sindaco pescatore Angelo
Vassallo, per tenere viva la
memoria del suo impegno con-
tro speculazioni e illegalità.
Sono 25.545 le persone denun-
ciate nel 2023, in aumento del
43% rispetto al 2022. Cresce,
però, l’efficacia dell’azione
repressiva, come dimostra il
numero di persone arrestate
(204, +98,1% rispetto al 2022) e
quello dei sequestri, pari a
4.026, in crescita del 22,8% sul
2022.

Roma - Prati: ruba un’auto da un garage
Per fuggire investe il gestore, arrestato

Sono bastati pochi giorni agli investigatori
della Polizia di Stato per individuare chi era
alla guida della Toyota Yaris che, dopo
essere stata rubata in un garage di Prati, ha
investito il garagista. Il fatto è avvenuto la
settimana di ferragosto: mancava poco alla
mezzanotte quando il custode di viale
Angelico ha visto uscire dal parcheggio una
Yaris; l’uomo si è avvicinato credendo che
alla guida ci fosse il proprietario. Il condu-
cente invece, per assicurarsi la fuga, lo ha
investito trascinandolo per qualche metro

attaccato al cofano. L’auto ha poi urtato una
colonna ma colui che era alla guida, dopo
una manovra repentina, è riuscito comun-
que a far uscire l’utilitaria dall’autorimessa
e a fuggire. Le indagini, coordinate dalla
Procura di Roma, sono state condotte fin da
subito dagli agenti del commissariato Prati.
Determinanti le tante immagini delle
videosorveglianze acquisite dagli investi-
gatori di via Ruffini; proprio grazie ad una
di esse, elaborata dagli specialisti della
Polizia Scientifica, ha messo i poliziotti sulle

tracce dell’odierno indagato, ovvero un
ragazzo di origini colombiane di 22 anni
residente in uno dei comuni a nord-est
della capitale. Ulteriori accertamenti, tra i
quali il ritrovamento a Fonte Nuova del-
l’auto rubata, verosimilmente abbandonata
dal presunto autore del reato, all’interno
della quale sono stati sequestrati alcuni
abiti compatibili con quelli indossati duran-
te la rapina, hanno permesso ai PM della
Procura di Roma di chiedere ed ottenere,
dal Giudice per le Indagini Preliminari,

l’emissione di una misura cautelare a carico
del 22enne il quale, intuendo di essere
sospettato, si era reso irreperibile. Le ricer-
che sono state condivise con le altre Forze
di Polizia ed è stata proprio la sinergia con
i Militari della Stazione Carabinieri di
Mentana a portare al rintraccio del ragazzo.
Dopo gli atti di rito il 22enne è stato accom-
pagnato nel carcere di Regina Coeli a dispo-
sizione della Magistratura. Rapina e tentato
omicidio, entrambi aggravati dalla recidiva,
i reati che il GIP contesta all’indagato.

Domenica sorsa si è svolta la ormai tradizionale
consegna del “Premio Impegno Civico - Marina
di Cerveteri”, edizione 2024. L’iniziativa si è
svolta nel decennale della fondazione del
Gruppo Controllo del Vicinato Cerveteri.
Cornice dell’evento, come di consueto, lo stabili-
mento balneare dell'Ass. Nautica a Campo di
Mare. Dallo scorso anno il Premio è stato intito-
lato ad Alberto Sava, indimenticabile giornalista
del nostro territorio, nonché storico Direttore di

questa testata. All'evento sono state invitate tutte
le autorità locali e comunali compreso il Sindaco,
gli assessori ed i consiglieri comunali, nonché le
istituzionali di sicurezza. Grande la partecipa-
zione cittadina a testimonianza dell'apprezza-
mento e della gratitudine ai premiati che, con il
loro impegno, hanno consentito una migliore
qualità della vita della nostra comunità. È la 12^
edizione del Premio e di seguito l'elenco delle
personalità premiate per il 2024.

Impegno Civico 2024
A Campo di Mare la cerimonia di consegna dei riconoscimenti

a 16 cittadini. Il Premio è dedicato alla memoria di Alberto Sava

Un morto e un ferito grave in un
incidente sul lavoro avvenuto
ieri pomeriggio in via Nascosa,
alle porte di Latina. Secondo le
prime informazioni è esploso un
serbatoio di gas liquido all’inter-
no dell’azienda PST, che si occu-
pa di costruzioni metalliche e
plastiche. Sul posto, 118, l’eliam-
bulanza, la polizia e carabinieri.
Sul posto anche il sindaco di
Latina Matilde Celentano.

Latina

Incidente sul
lavoro, un morto
e un ferito grave

La Direzione emergenza, pro-
tezione civile e NUE 112 della
Regione Lazio ha emesso un’al-
lerta meteo da questa mattina e
per le successive 12-18 ore. Si
prevedono precipitazioni
anche a carattere di rovescio o
temporale. I fenomeni saranno
accompagnati da rovesci di
forte intensità, frequente attivi-
tà elettrica, locali grandinate e
forti raffiche di vento.

Maltempo

Nuova
allerta meteo

nel Lazio
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Non si sa proprio di cosa scri-
vere… tanto da far arrivare il
“caso Sangiuliano” sulle testa-
te di tutto il mondo. L’agenzia
russa Ria Novosti ha racconta-
to la vicenda, mettendo in luce
la “minaccia” della premier
Giorgia Meloni di costringere
il ministro della Cultura alle
dimissioni. Anche lo spagnolo
El Mundo fa il focus su Meloni
“costretta a dare spiegazioni
dopo la polemica tra il mini-
stro della Cultura e la sua con-
sigliera ‘influencer’”. La testa-
ta olandese Telegraaf parla di
“una misteriosa bionda che ha
messo nei guai il ministro della
Cultura”, mentre i media
greci, tra cui NewsIt, titolano
sulla “polemica per l’assunzio-
ne di una influencer al ministe-
ro della cultura”. “Una miste-
riosa influencer mette sotto
pressione il ministro della
Cultura”. Titola così un artico-
lo dell’emittente austriaca Orf
analizza il ‘caso’ legato alla
presunta consulente del mini-
stro della Cultura, Gennaro
Sangiuliano, Maria Rosaria
Boccia. “Il misterioso ruolo di
una influencer al fianco del
ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano sta
facendo notizia in Italia.
Numerosi selfie mostrano il
ministro a eventi ufficiali in
compagnia della donna che

sostiene di essere sua consu-
lente e di aver avuto accesso a
dati sensibili. Sangiuliano
smentisce: è un caso di ‘la mia
parola contro la sua’“, scrive
Orf, aggiungendo che Boccia
“è stata avvistata con il mini-
stro in almeno sei appunta-
menti quest’estate. I media si
sono chiesti in che veste lei
abbia accompagnato
Sangiuliano e chi abbia pagato
per questo”. “La stessa Boccia
ha postato lunedì scorso su
Instagram un posto in cui rin-
grazia il ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano per aver-
lo nominata consunte del
ministro per i grandi eventi”,
aggiunge Orf cita poi
Dagospia, spiegando che il sito
ha rivelato che “Boccia è stata
coinvolta, tra l’altro, nei prepa-
rativi del G7 Cultura dal 18 al
21 settembre e avrebbe avuto
accesso a ‘dati sensibili’“. “È
poi intervenuto il portavoce di
Sangiuliano, Andrea Petrella,
che ha smentito le affermazio-
ni di Boccia”, spiega Orf,
aggiungendo le dichiarazioni
del portavoce che ha affermato
di “essere venuto a conoscenza
di questa signora attraverso le
foto apparse sui giornali onli-
ne”. “Nel caso è intervenuta la
stessa premier Giorgia Meloni
che ha garantito per il suo
ministro”, riporta l’emittente

austriaca nell’articolo, sottoli-
neando che “Sangiuliano ha
assicurato a Meloni che Boccia
non ha avuto accesso a docu-
menti riservati e che per Boccia
non è stato speso ‘un solo euro
dei soldi dei contribuenti’”.
Orf evidenzia poi che “il caso
ha spinto anche il Pd e Italia
Viva a presentare interrogazio-
ni parlamentari per chiedere
chiarimenti a Sangiuliano.
Ancora una volta è in gioco la
credibilità del ministro”.
L’emittente si sofferma poi
sulle ‘gaffe’ di Sangiuliano che
“aveva già messo il piede in
fallo”. “A giugno - ricorda
l’emittente austriaca - ha con-
fuso i secoli: ‘Colombo voleva
raggiungere l’India facendo il
giro del mondo, basandosi

sulle teorie di Galileo Galilei’.
In aprile ha detto: ‘Quando
pensiamo a Parigi, pensiamo
agli Champs-Elysees e all’Arco
di Trionfo, quando pensiamo a
Londra, pensiamo a Times
Square’. L’anno scorso ha fatto
parte della giuria del più
importante premio librario ita-
liano, il Premio Strega, ma ha
ammesso: ‘Cercherò di leggere
i libri’. E ha descritto Dante
Alighieri come il ‘fondatore
del pensiero di destra in
Italia’”.

E l’emittente tedesca Rnd
ascrive le sue gaffe a Meloni
“Il ministro italiano della
Cultura Gennaro Sangiuliano
è noto per il suo infallibile
istinto per i passi falsi. Adesso

mette di nuovo in imbarazzo il
suo capo Giorgia Meloni: que-
sta volta si vocifera della pre-
sunta assunzione di una con-
sulente per eventi - che in pre-
cedenza era stata vista solo nei
selfie di Instagram al fianco del
ministro”. Lo scrive l’emittente
tedesca Rnd
( R e d a k t i o n s N e t z w e r k
Deutschland) in un articolo sul
suo sito dal titolo “Scompiglio
a Roma per una ‘consulente’ di
Pompei” nel quale analizza il
‘caso’ legato alla presunta con-
sulente del ministro della
Cultura, Gennaro Sangiuliano,
Maria Rosaria Boccia. “Le foto
di Maria Rosaria Boccia, 41
anni, da qualche giorno occu-
pano le prime pagine dei gior-
nali italiani, compresi quelli
più seri. L’avvenente signora
ha postato lei stessa le foto sul
suo account Instagram, che la
ritraggono al fianco di
Gennaro Sangiuliano, ministro
della Cultura, in occasione di
eventi ufficiali in tutto il Paese,
e a volte in selfie guancia a
guancia. Per molto tempo nes-
suno si è interessato particolar-
mente alla cosa, fino a quando,
a metà agosto, Boccia ha
annunciato sui social media di
essere stata assunta dal mini-
stero della Cultura come ‘con-
sulente per grandi eventi’, tra
cui il vertice culturale del G7,

che si terrà a Pompei, sua città
natale, a settembre”, scrive
Rnd, aggiungendo che “il
ministero dei Beni Culturali ha
immediatamente smentito il
presunto rapporto di lavoro -
ma Boccia, che gestisce un
negozio di abiti da sposa a
Pompei, ha controbattuto pub-
blicando diverse e-mail che
sostiene di aver ricevuto dal
comitato organizzativo del G7
a Pompei. A questo punto, la
questione è diventata politica:
l’opposizione ha chiesto chiari-
menti e si è preoccupata della
sicurezza dei partecipanti al
vertice stranieri di alto livello.
È inaccettabile che un estraneo
non qualificato come Boccia
abbia ricevuto informazioni
organizzative riservate su que-
sto importante evento istitu-
zionale”. Rnd non va per il sot-
tile, sottolineando come
“Sangiuliano è rimasto in
silenzio sulla richiesta di chia-
rimenti. Invece, qualche gior-
no fa è apparso mano nella
mano con la moglie alla
Mostra del Cinema di Venezia
nel tentativo - probabilmente
inutile - di smentire quello che
tutti nel Bel Paese pensano:
Boccia era la sua amante e,
dopo essere stata scaricata, ora
si sta vendicando contro il
62enne ministro della
Cultura”.

“Noi stiamo facendo la storia, e dob-
biamo esserne tutti consapevoli. E
questo non prevede né pause né soste,
ma tanto meno può consentire errori e
passi falsi”. È quanto ha detto il
presidente del Consiglio Giorgia
Meloni nella sua relazione intro-

duttiva all’esecutivo del suo parti-
to Fratelli d’Italia. 
Meloni ha rimarcato tra le altre
cose che “dobbiamo anche essere
consapevoli che non ci viene perdona-
to nulla e che nulla ci verrà perdona-
to. Quando i nostri avversari non

hanno trovato nulla per attaccare,
hanno dovuto inventarsi di sana
pianta notizie false per farlo. E quan-
do qualcuno ha compiuto un passo
falso, hanno utilizzato ogni strumen-
to a disposizione per colpirci. Siamo
sempre stati i giudici più implacabili

di noi stessi, e dobbiamo continuare
ad esserlo, perché l’occasione storica
che ci hanno dato i cittadini non meri-
ta di essere sprecata per un errore,
una distrazione o una sbavatura. Non
possiamo permetterci di prestare il
fianco”. 

Il Presidente del Consiglio: “Continuiamo ad essere i giudici più implacabili di noi stessi”
Meloni a FdI: “Stiamo facendo la storia,
errori e passi falsi non sono consentiti”

Il leader della Lega, Matteo Salvini, in
una intervista al “Messaggero” spiega
che “vogliamo continuare a sostenere i pen-
sionati con gli assegni bassi cercando di allar-
garne il più possibile la platea, per esempio
ripetendo il meccanismo di redistribuzione
dell’adeguamento all’inflazione. E vogliamo
evitare ogni possibile peggioramento della
situazione attuale, con pensioni più ritardate
o penalizzazioni. L’obiettivo della Lega, entro
la fine della legislatura, rimane il superamen-
to della legge Fornero, ingiusta, punitiva e
squilibrata”. Per quanto riguarda gli aiuti
al ceto medio: “Il sostegno al ceto medio è

una priorità per questo governo. Come ogni
scelta che riguarda la manovra si tratta sola-
mente di individuare la soluzione migliore per
tagliare le tasse ai professionisti, ai lavoratori
autonomi e ai tanti imprenditori, piccoli e
grandi, che ogni giorno mandano avanti il
Paese. Nessuna preclusione su alcuna misu-
ra: le decisioni matureranno in base alle risor-
se che avremo a disposizione. La Lega - conti-
nua il ministro - ha un’idea ben chiara su
come intervenire, stiamo ad esempio studian-
do la possibilità di estendere la flat tax al 15
per cento fino ai 100 mila euro”. C’è una
misura che come Lega ritiene imprescin-

dibile: “Confermare l’aumento degli stipendi
deciso l’anno scorso per più di 13 milioni di
lavoratrici e lavoratori con reddito fino a
35.000 euro, circa 10 miliardi in più in busta
paga con aumento fino a 100 euro al mese. Un
intervento che ha aiutato tantissime fami-
glie”. Capitolo Ius Scholae: “No, perché
l’Italia ha già una buona legge che infatti con-
sente al nostro Paese di attribuire un numero
di cittadinanze più numeroso che in tutti gli
altri Paesi europei, più di Germania, Francia
e Spagna. Le cittadinanze facili non sono una
priorità e non fanno parte del programma
elettorale”, conclude Salvini.

Matteo Salvini e la flat tax:
“Vogliamo alzarla al 15%”
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Sangiuliano sulle testate del mondo
Il caso del ministro italiano e la sua consigliera ‘influencer’ ha fatto il giro del pianeta



Malmenata e sequestrata
dal compagno. La tragedia
di una 29enne nel bresciano

Le zone oristanesi fanno scattare l’allarme  
Lingua blu, migliaia
gli animali contagiati

Appartengono agli ambienti ultras dell’Inter i
due protagonisti della sparatoria avvenuta ieri
mattina a Cernusco sul Naviglio, nell’hinter-
land milanese, che ha causato la morte di uno
di loro. Anche se quanto accaduto, secondo
quanto si apprende, non sarebbe da ricollegare
direttamente al tifo organizzato nerazzurro. La
vittima presentava lesioni da taglio, ma non da
arma da fuoco. Il ferito è stato invece trasporta-
to con lesioni d’arma da fuoco ad una gamba
in codice giallo all’ospedale San Raffaele di
Milano. Sul posto il personale medico, i carabi-
nieri ed i reparti della scientifica. Il fatto è acca-
duto poco prima delle 11 in via Nino Besozzi.

Al momento la dinamica non è chiara. Sembra
che i due si siano affrontati armati di pistola e
di coltello. La vittima dell’omicidio avvenuto
ieri, in provincia di Milano, è Antonio Bellocco,
36 anni, legato alla curva nerazzurra e vicino
agli ambienti della ‘ndrangheta. Per la sua
morte è stato arrestato Andrea Beretta, 49 anni,
capo ultrà dell’Inter: l’uomo al momento è in
ospedale in attesa di essere operato. Antonio
Bellocco era legato all’omonima famiglia
‘ndranghetista di Rosarno, nel Reggino. Il
36enne in passato era stato lui stesso condan-
nato per reati di mafia. Per la sua morte è stato
arrestato il capo ultras dell’Inter.

Dovrà rispondere di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacen-
ti il 26enne di Maddaloni, in provincia di Caserta, che due sere fa è stato
arrestato dai carabinieri. Il giovane era seduto su una panchina in piazza
Vittoria, in pieno centro di Maddaloni, ad attendere qualche acquirente
che lo avvicinasse per acquistare droga quando i militari dell’Arma, in
transito in quel centro e che conoscono il giovane quale persona dedita
allo spaccio di stupefacenti, hanno deciso di controllarlo. E’ stato poi l’at-
teggiamento nervoso e irrequieto assunto dal giovane durante il control-
lo che ha spinto i carabinieri a effettuare una perquisizione personale nel
corso della quale, all’interno degli slip, hanno trovato e poi sequestrato 2
buste in cellophane contenenti 12 dosi di cocaina per un peso complessi-
vo di 3,50 grammi e due pezzi di hashish del peso di 1,20 gr. Durante le
fasi del controllo e della perquisizione, il 26enne ha spintonato i militari
dell’arma nel vano tentativo di sfuggire al controllo.

Cernusco, capo ultrà
dell’Inter uccide un 36enne

Spaccio, teneva
la droga negli slip

Sono 3600 i capi contagiati e
215 gli animali morti. Si diffon-
de il virus della lingua blu
negli allevamenti dell’oristane-
se. “Anche se l’indice di morta-
lità è molto più basso rispetto
allo scorso anno”, dice Enrico
Vacca, direttore del servizio di
sanità animale della Asl 5,
“oggi dichiariamo l’intero ter-
ritorio provinciale zona di cir-
colazione del virus sierotipo 3
(BTV3) della blue tongue e
sullo stesso territorio verranno
applicate le regole sul controllo
delle movimentazioni dei capi
per cercare di ridurre il diffon-
dersi della malattia nelle greg-
gi non ancora contagiate da
questo sierotipo”. Negli ultimi
mesi la lingua blu ha raggiunto
180 aziende, 3600 i capi conta-
giati su un totale di 66 mila
capi presenti e 215 gli animali
morti. Nel territorio provincia-
le l’intero patrimonio ovino è
di 441 mila capi, divisi in 1890
aziende. “Lo scorso anno i
focolai erano stati 138, ma con
ben 2200 capi deceduti”, ha
riferito il dottor Vacca, “que-
st’anno l’indice di mortalità è
di appena l’0,3 per cento.
Nessun contagio da sierotipo
8, contro il quale la nostra Asl
ha attuato una vaccinazione a
tappeto nelle greggi.
Purtroppo invece il sierotipo 3
ha trovato un terreno vergine
per la sua diffusione. Al
momento esiste un vaccino per
questo sierotipo, ma non anco-
ra autorizzato dal ministero
della Salute”. Oggi il Servizio
di Sanità Animale della Asl
Oristanese dichiara l’intero ter-
ritorio provinciale zona di cir-
colazione del virus BTV3. “Al
momento non ha alcun senso
escludere territori comunali
ancora indenni, ma vicinissimi
ad aziende, dove invece il
virus della blue tongue si è già
diffuso”, ha spiegato sempre il
dottor Vacca, “da oggi, dun-
que, da tutto l’oristanese le

movimentazioni di animali
della specie ovina, caprina e
bovina, da vita, verso le zone
non interessate dalla circola-
zione virale devono essere con-
cordate con i servizi veterinari
di partenza e destinazione con
prenotifica o nulla osta di
almeno 48 ore e le stesse movi-
mentazioni sono subordinate
al rispetto di alcune misure di
riduzione del rischio, come il
trattamento con insetto repel-
lente e successivo test PCR”. Il

dottor Vacca ha concluso: “Le
movimentazioni di animali
delle stesse specie suddette
solo da macello all’interno del
territorio nazionale possono
essere consentite senza restri-
zioni, a condizione che gli ani-
mali non presentino segni cli-
nici il giorno del trasporto,
siano macellati entro 24 ore
dall’arrivo al macello di desti-
nazione e che i mezzi di tra-
sporto siano trattati con insetti-
cida”.

I Carabinieri della Stazione di
Adrano hanno arrestato in fla-
granza un uomo di 31 anni,
originario di Catania ma resi-
dente a Santa Maria di Licodia,
con l’accusa di maltrattamenti
in famiglia e sequestro di per-
sona. L’intervento è scattato
intorno alle 20:40, quando la
Centrale Operativa di Paternò
ha ricevuto una richiesta di
soccorso da parte di una
donna residente a Brescia, che
segnalava come una sua
amica, domiciliata a Santa
Maria di Licodia, fosse stata
appena aggredita fisicamente
dal compagno convivente.
Una pattuglia della Stazione di
Adrano ha raggiunto l’abita-
zione della vittima in pochi
minuti. Giunti sul posto, i mili-
tari hanno notato che le luci
dell’appartamento erano spen-
te e non si sentivano rumori
provenienti dall’interno.
Insospettiti da questa calma
apparente, hanno deciso di
bussare insistentemente alla
porta. Dopo alcuni istanti, un
uomo visibilmente confuso e
disorientato ha aperto la porta,

dichiarando di sapere il moti-
vo della loro visita e ammet-
tendo di aver “fatto un guaio
con la sua compagna”.
Preoccupati da questa dichia-
razione, i Carabinieri hanno
bloccato subito l’uomo e sono
entrati nell’abitazione per veri-
ficare le condizioni della
donna. La vittima, una stranie-
ra di 29 anni, è stata trovata
nella camera da letto in evi-
dente stato di shock. Alla vista
dei militari, è scoppiata in

lacrime, chiedendo aiuto.
Rassicurata, quindi, dai milita-
ri dell’Arma, ha mostrato loro
i lividi sulle gambe e sulle
braccia, segni evidenti delle
percosse e dei morsi inflitti dal
compagno durante le aggres-
sioni.
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Ancora una truffa dello specchietto nel reggia-
no. Il 19 agosto scorso a Scandiano i carabinieri
hanno denunciato con le accuse di tentata truf-
fa e danneggiamento aggravato una coppia di
34 anni residenti in provincia di Siracusa. La
vittima è una 35enne reggiana che, mentre era
alla guida della sua auto con a bordo la madre,
percorreva una strada della frazione Arceto di
Scandiano (Re), ha avvertito un urto a cui ini-
zialmente non aveva fatto caso. Poco dopo però
si è affiancata una vettura con a bordo uomo e
una donna, i quali le intimavano di fermarsi.
Una volta accostata veniva avvicinata dal con-
ducente dell’auto che sosteneva avergli urtato
lo specchietto sinistro della loro autovettura.
Quindi richiedeva 100 euro per riparare il
danno. Alle intenzioni palesate dalla contro-

parte di chiamare i carabinieri i due desisteva-
no allontanandosi. La vittima si è presentata ai
carabinieri formalizzando la tentata truffa, ma
anche il danneggiamento della sua auto in
quanto la coppia per simulare l’urto aveva lan-
ciato un oggetto contro la sua auto che provo-
cava l’ammaccatura della portiera. Grazie a
delle immagini delle telecamere comunali, i
militari sono risaliti all’intestatario del mezzo.
A carico di quest’ultimo e della compagna i
carabinieri di Scandiano acquisivano elementi
di presunta responsabilità, tra cui anche il rico-
noscimento in apposita seduta di individuazio-
ne fotografica da pare della vittima, in ordine al
reato di tentata truffa e danneggiamento aggra-
vato, per la cui ipotesi di reato venivano quindi
denunciati.

Ennesima truffa 
dello specchietto a Reggio Emilia



E la responsabile del comitato Daniela Cavallo rifiuta tagli e licenziamenti

Volkswagen difende i piani di risparmio:
“La colpa è della direzione dell’azienda”

Sette anni dopo l’incendio della Grenfell
Tower a Londra che causò la morte di 72
persone, è stata pubblicata ieri un’esau-
riente inchiesta pubblica sulle carenze e
gli errori che hanno trasformato un pic-
colo incendio nella cucina di un apparta-
mento nel rogo più mortale sul suolo bri-
tannico dalla Seconda Guerra Mondiale.
Il presidente dell’inchiesta Martin
Moore-Bick, un giudice in pensione, pre-
senterà oggi i risultati dell’indagine
durata sei anni che ha esaminato come i
difetti di costruzione, l’applicazione las-
sista degli standard di sicurezza e gli
errori dei soccorritori abbiano contribui-
to alla tragedia. Moore-Bick ha annuncia-
to che il rapporto finale esaminerà le
“decisioni che hanno portato all’installa-
zione di un sistema di rivestimento alta-
mente combustibile su un edificio resi-
denziale di alto livello”. L’incendio scop-

piò nelle prime ore del 14 giugno 2017 in
un appartamento al quarto piano e si è
propagò su per l’edificio di 25 piani, ali-
mentato da pannelli di rivestimento
infiammabili sulle pareti esterne della
torre. L’inchiesta, annunciata dal gover-
no britannico la mattina successiva all’in-
cendio, ha previsto più di 300 udienze

pubbliche e l’analisi di circa 1.600 testi-
monianze. Un primo rapporto pubblica-
to nel 2019, che analizzava quanto acca-
duto la notte dell’incendio, criticava i
vigili del fuoco per aver detto ai residen-
ti di rimanere nei loro appartamenti e
attendere i soccorsi. I soccorritori dissero
di lasciare il grattacielo quasi due ore
dopo lo scoppio dell’incendio, troppo
tardi perché molti abitanti dei piani
superiori potessero fuggire. Il primo
ministro britannico Keir Starmer si è scu-
sato con le famiglie delle vittime dell’in-
cendio. “Sette anni ancora in attesa della
giustizia che meritate”, ha affermato,
“voglio dire chiaramente a tutto il Paese
che siete stati delusi in modo così grave,
prima, durante e dopo questa tragedia”.
Starmer si è scusato a nome dello Stato
britannico, affermando che “non sarebbe
mai dovuto accadere”. Lo riporta la Bbc.

Insieme alle scuse del primo ministro britannico Starmer alle famiglie delle vittime

Grenfell Tower, dopo 7 anni
arriva l’inchiesta pubblica
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Alla riunione aziendale di
Wolfsburg i rappresentanti
della dirigenza del Gruppo
Volkswagen hanno difeso i
propri piani di risparmio
davanti a oltre 16.000 dipen-
denti. La responsabile del
comitato aziendale Daniela
Cavallo ha annunciato una
dura resistenza affermando di
non voler accettare chiusure
di stabilimenti, licenziamenti
e tagli salariali. Cavallo ha
affermato che la colpa della
crisi della Volkswagen non
sono i dipendenti, ma piutto-
sto la direzione dell’azienda.
“La Volkswagen sta soffrendo
perché il consiglio non sta
facendo il suo lavoro”, ha
dichiarato Cavalllo, sottoline-
ando che la forza lavoro non
dovrebbe essere ritenuta

responsabile della situazione
e facendo appello al consiglio
affinché si assuma la propria
responsabilità per le sedi
Volkswagen. La leadership
della casa automobilistica
tedesca ha difeso le sue misu-
re di austerità rafforzate.
“Abbiamo ancora un anno,
forse due anni, per cambiare
la situazione. Ma dobbiamo
sfruttare questo tempo”, ha
affermato il direttore finanzia-
rio del gruppo, Arno Antlitz.
“Da qualche tempo spendia-
mo più soldi di quanto guada-
gniamo nel marchio. Questo
non funziona bene a lungo
termine. Volkswagen vuole
utilizzare i risparmi per libe-
rare i fondi necessari per
nuovi prodotti. Ora abbiamo
bisogno di soldi per investire

massicciamente”, ha detto il
capo del marchio Thomas
Schäfer. Il più grande produt-
tore automobilistico europeo
ha annunciato che, in conside-
razione del peggioramento
della situazione, inasprirà
nuovamente le misure di

austerità adottate presso il
marchio principale
Volkswagen. Non sono più
escluse chiusure di stabili-
menti in Germania e licenzia-
menti per motivi operativi.
L’accordo sulla sicurezza del
lavoro concordato con il comi-

tato aziendale , che esclude i
licenziamenti per motivi ope-
rativi fino al 2029, dovrà esse-
re risolto. Per la prima volta in
30 anni potrebbero esserci
licenziamenti alla
Volkswagen. L’azienda non
ha ancora fornito alcuna infor-
mazione se interi stabilimenti
debbano effettivamente essere
chiusi o quali sedi saranno
coinvolte. Per scongiurare
questi piani, il sindacato e il
comitato aziendale ora voglio-
no sfruttare la prossima torna-
ta di contrattazioni collettive
in autunno. Cavallo ha detto
che si aspetta negoziati diffici-
li. Volkswagen attualmente
applica una tariffa aziendale
superiore a quella del settore
altrimenti applicabile.
Secondo il comitato aziendale

l’azienda preferirebbe ridurre
i salari. Il potente sindacato IG
Metall chiede invece il 7 per
cento in più. L’inizio dei nego-
ziati è previsto per novembre,
ma a partire da dicembre sono
possibili anche scioperi di
avvertimento. Il primo mini-
stro della Bassa Sassonia
Stephan Weil, ha precedente-
mente invitato Volkswagen a
evitare la chiusura degli stabi-
limenti. Il Land della Bassa
Sassonia detiene il 20 per
cento dei diritti di voto nel
gruppo Volkswagen. Weil e la
sua vice Julia Willie Hamburg
fanno parte del consiglio di
sorveglianza. Insieme ai rap-
presentanti dei lavoratori
hanno la maggioranza e il
Land ha il diritto di veto su
decisioni importanti.

C redit: LaPresse

Il presidente egiziano
al-Sisi incontra
Erdogan in Turchia
Il presidente egiziano Abdel
Fattah al-Sisi ha effettuato la
sua prima visita ufficiale in
Turchia da quando ha assun-
to il potere, dopo che le due
potenze regionali hanno
messo fine ad anni di tensio-
ni. Al-Sisi e il presidente turco
Recep Tayyip Erdogan discu-
teranno, tra gli altri argomen-
ti, delle relazioni bilaterali,
del conflitto a Gaza e del-
l’escalation delle tensioni in
Medio Oriente. I due dovreb-
bero anche supervisionare la
firma di più di una decina di
accordi di cooperazione per
rafforzare le relazioni tra le
loro nazioni, anche nei settori
dell’energia, della difesa e del
turismo. Le relazioni tra
l’Egitto e la Turchia, da sem-
pre sostenitrice del gruppo
dei Fratelli Musulmani, si

sono inasprite dopo che
l’esercito egiziano ha estro-
messo il presidente islamista
Mohammed Morsi tra le pro-
teste di massa contro il suo
divisivo anno di governo.
Morsi apparteneva al gruppo
dei Fratelli Musulmani, che in
Egitto è stato dichiarato fuori-
legge come organizzazione
terroristica. Negli ultimi anni,
Ankara ha smesso di criticare
il governo di al-Sisi, con
l’obiettivo di ricostruire le
relazioni tese con l’Egitto e
con altre nazioni arabe, cer-
cando al contempo di ottene-
re investimenti durante la
recessione economica. Nel
novembre 2022, Erdogan ed
al-Sisi sono stati fotografati
mentre si stringevano la
mano durante i Mondiali di
calcio in Qatar.

Accuse di spionaggio
per l’ex assistente
della governatrice di NY
L’ex vice capa dello staff della governatri-
ce di New York Kathy Hochul è stata
accusata martedì di aver agito come agen-
te non dichiarato del governo cinese.
Linda Sun, che ha ricoperto numerosi
incarichi nel governo dello Stato di New
York prima di raggiungere il grado di
vice capa dello staff della Hochul, è stata
arrestata martedì mattina insieme al mari-
to nella loro casa da 3,5 milioni di dollari
a Long Island. Le accuse contro Linda Sun
e suo marito, Chris Hu, sono ancora
segrete. Sun ha lavorato nel governo sta-

tale per circa 15 anni, ricoprendo incarichi
nell’amministrazione dell’ex governatore
Andrew Cuomo e diventando infine vice
capa dello staff di Hochul, secondo il suo
profilo LinkedIn. Nel novembre 2022, Sun
ha accettato un lavoro presso il
Dipartimento del Lavoro di New York,
come vice commissaria per lo sviluppo
strategico del business, ma ha lasciato
l’incarico mesi dopo, nel marzo 2023,
secondo il profilo. In una dichiarazione,
un portavoce dell’ufficio della Hochul ha
affermato che l’amministrazione ha licen-

ziato Sun dopo aver “scoperto prove di
cattiva condotta”. “Questa persona è stata
assunta dalla Camera esecutiva più di
dieci anni fa. Abbiamo interrotto il suo
rapporto di lavoro nel marzo 2023 dopo
aver scoperto prove di cattiva condotta,
abbiamo immediatamente denunciato le
sue azioni alle forze dell’ordine e le abbia-
mo durante tutto il processo di indagine”,
si legge nella dichiarazione.

C redit: LaPresse



Controlli a Torpignattara,
Malatesta e Pigneto
Incessante lavoro dei Carabinieri:
una persona arrestata, 3 denunciate
e 4 sanzioni amministrative tra cui
due attività commericiali non in regola

Pugno duro contro lo spaccio di droga
La Polizia arresta altre 7 persone indiziate del reato di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti 

Un sedicenne massacrato di botte
per un complimento di troppo, un
coetaneo colpito con un coltellino
per aver difeso un amico e un altro
finito sempre in ospedale perchè
colpito a bottigliate. In provincia di
Frosinone in poche ore si è registra-
ta una vera e propria escalation di

violenza. Il primo episodio è acca-
duto ad Alatri, città degli omicidi
Bricca e Morganti: un adolescente
seduto in un pub è stato chiamato
all’esterno con una scusa e una
volta fuori accerchiato e picchiato
selvaggiamente. A Pontecorvo, nel
sud del Frusinate, da settimane si

vive una situazione di emergenza
per la rivalità tra giovani del posto e
rifugiati ospiti di case famiglia. Due
persone ferite nel meno di due gior-
ni. Nella cittadina lo scorso mese di
agosto un marocchino di 24 anni è
stato ucciso da un connazionale a
colpi di lama.

È allarme violenza
nel Frusinate
3 pestaggi tra giovani
in poche ore

Sono 7 le persone arrestate dalla
Polizia di Stato nelle ultime ore
in quanto gravemente indiziate
del reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti.
Nell’ambito dei servizi dedicati
alla prevenzione e repressione
dei reati in materia di stupefa-
centi, i poliziotti del
Commissariato Porta Pia, a
seguito di attività info investiga-
tiva, hanno arrestato un 23enne
tunisino e un 19enne italiano
poiché sorpresi durante la ces-
sione di sostanza stupefacente. I
due sono stati immediatamente
bloccati e a seguito di un control-
lo effettuato all’autovettura
noleggiata, utilizzata dal 23enne
per le consegne, sono stati rinve-
nuti 34 involucri in cellophane,
contenenti cocaina per un peso
di 21 grammi. La perquisizione
estesa poi al domicilio del
21enne ha permesso, inoltre, di
rinvenire circa 290 grammi di
sostanza stupefacente tra
hashish e cocaina. Gli agenti del
Commissariato Esquilino, dopo
essere venuti a conoscenza del-
l’attività di spaccio posta in esse-
re da un 48enne italiano in loca-
lità Marco Simone, lo hanno
intercettato a bordo della sua
autovettura, fermato e sorpreso
mentre prelevava un volumino-
so involucro ceduto da una
donna, identificata per una
41enne italiana. I due sono stati
trovati in possesso di 30 involu-
cri in cellophane contenenti
cocaina per un peso di circa 10
grammi. A seguito di perquisi-
zione estesa all’abitazione della
donna, sono stati rinvenuti ulte-
riori 562 involucri di cocaina per
un peso complessivo di 200
grammi, occultati in un mobile
della cucina e in parte all’interno
di una camicia riposta nell’ar-
madio della camera da letto. Per
i due è scattato immediatamente
l’arresto. I poliziotti del X
Distretto Lido di Roma hanno
arrestato in due distinte occasio-
ni 3 persone. Nel primo caso gli
agenti a seguito di un’attività
investigativa sono riusciti ad

individuare all’interno di un ter-
reno abbandonato un’area recin-
tata, dove vi erano 10 piante di
marijuana coltivate da un
25enne italiano che è stato tratto
in arresto. Nel secondo caso,
invece, i poliziotti venuti a cono-
scenza di un’attività di spaccio
posta in essere all’interno di un

appartamento, hanno effettuato
un servizio di osservazione assi-
stendo ad uno scambio di
sostanza stupefacente.
Prontamente intervenuti, i poli-
ziotti hanno arrestato 2 italiani di
43 e 45 anni e sequestrato circa
28 grammi di sostanza stupefa-
cente e oltre 500 euro in contanti.

I Carabinieri della Stazione di
Roma Torpignattara, con il
supporto di altre pattuglie
della Compagnia Roma
Casilina e del personale del
Gruppo Carabinieri Forestali
di Roma hanno effettuato una
mirata attività di controllo nei
quartieri Torpignattara,
Malatesta e Pigneto, finalizza-
ta alla prevenzione e alla
repressione della criminalità
diffusa ed agli illeciti in mate-
ria ambientale agroalimenta-
re, nelle aree di periferia, in
linea con l’azione fortemente
voluta dal Prefetto di Roma
Lamberto Giannini in seno al
Comitato Provinciale per
l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica. Il bilancio dell’atti-

vità svolta dai Carabinieri è di
una persona arrestata tre
denunciate alla Procura della
Repubblica e altre quattro san-
zionate amministrativamente.
Nello specifico, i Carabinieri
della Stazione di Roma
Torpignattara hanno arrestato
un cittadino originario
dell’Iraq di 40 anni, già noto
alle forze dell’ordine, notato
mentre cedeva una dose di
cocaina dietro corrispettivo di
denaro ad un ragazzo romano
che è stato identificato e
segnalato alla Prefettura poi-
ché assuntore di sostanze stu-
pefacenti. Immediatamente
bloccato e perquisito i militari
hanno rinvenuto e sequestrato
circa 95 euro, ritenuto il pro-
vento della pregressa attività
illecita. Sempre i Carabinieri
della Stazione di Roma
Torpignattara, hanno identifi-
cato 3 cittadini, tra italiani e
stranieri, di età compresa tra i
24 e i 38 anni, tutti senza fissa
dimora, sorpresi a dimorare,
senza averne diritto, all’inter-
no di un terreno in stato di
abbandono, confiscato alla cri-
minalità organizzata e asse-
gnato al comune di Roma.
Pertanto, sono stati denunciati
per invasione di terreni o edi-
fici. Nel corso delle mirate
verifiche antidroga, i
Carabinieri hanno sanzionato
in via amministrativa una per-
sona sorpresa con modica
quantità di sostanza stupefa-
cente del tipo cocaina e lo
hanno segnalato alla
Prefettura di Roma quale
assuntore. Infine, due titolari
di due diverse attività com-
merciali, sono state sanzionate
in via amministrativa, per la
violazione del divieto di com-
mercializzazione di buste di
plastica, per 5.000 euro ciascu-
no. In totale, i Carabinieri
hanno identificato 180 perso-
ne, eseguito verifiche su 80
veicoli, effettuato diversi posti
di controllo.

laVoce giovedì 5 settembre 2024 oçã~=√=R

Tentato furto in banca questa
notte in piazzale dei Caduti
della Montagnola, in zona
Eur, a Roma. Ignoti, a bordo di
un furgone, hanno danneggia-
to la parete dell’istituto di cre-
dito e, dopo aver tentato di
asportare il bancomat, sono
fuggiti a mani vuote su un’al-
tra auto. Sul posto i poliziotti
del Reparto Volanti e i colleghi
dei commissariati San Paolo e
Colombo. Indagini in corso.

Saranno acquisite le immagini
delle telecamere di videosor-
veglianza della banca.

‘Spaccata’ per furto
in banca all’Eur
Indagini degli agenti
della Polizia di Stato



Dieci parcheggiatori
abusivi fermati tra
centro e ospedali

Serie di furti al Leroy Merlin
di Parco Da Vinci a Fiumicino
Carabinieri arrestano un bulgero di 27 anni e un italiano di 28 

I Carabinieri della Stazione di Colonna
hanno arrestato un 35enne romano,
senza occupazione e con precedenti,
con l’accusa di rapina. L’uomo, infatti,
è gravemente indiziato di essere entra-
to, l’altra sera, verso ora di chiusura,
all’interno di una macelleria in via
Acqua Felice, in località Valle Martella,
nel comune di Zagarolo (RM) e, arma-
to di coltello, con volto travisato e
guanti calzati, di aver minacciato la
cassiera, una 46enne romana, unica
presente in quel momento e di essersi
fatto consegnare il denaro contenuto in
cassa, 260 euro. La scena è stata notata
da alcune persone - un passante, un

cittadino romeno, e dal titolare del
limitrofo minimarket, un cittadino del
Bangladesh - che sono accorsi nella
macelleria e hanno ingaggiato una col-
luttazione con l’indagato che è riuscito
a darsi alla fuga ma, una volta fuori
l’esercizio commerciale, è rovinato
accidentalmente a terra, venendo rag-
giunto e bloccato dai due uomini e da
altre 5 persone accorse. Sul posto sono
poi intervenuti i Carabinieri che hanno
bloccato il 35enne e hanno recuperato
la refurtiva che è stata restituita e il col-
tello utilizzato. L’arrestato è stato tra-
sportato con autoambulanza presso il
Policlinico Tor Vergata, dove è stato

medicato e dimesso con prognosi di 15
giorni. Anche il cittadino romeno e il
cittadino del Bangladesh, intervenuti
per bloccare l’indagato, sono stati soc-
corsi e trasportati dal personale del 118
al Policlinico Tor Vergata dove sono
stati medicati: il primo per lesioni con-
nesse alla colluttazione avuta con l’ar-
restato, nel cui ambito è stato raggiun-
to da alcuni fendenti, riportando 15
giorni di prognosi, e il secondo, non
raggiunto da fendenti, ma trattenuto
in osservazione. L’indagato è stato
portato nel carcere di Rebibbia e il
Tribunale di Tivoli ha convalidato l’ar-
resto.

Rapina una macelleria a Valle Martella
Carabinieri arrestano un 35enne romano

Nella mattinata di mercoledì
28 agosto, i Carabinieri
dell’Aliquota Operativa della
Compagnia Aeroporti Roma,
su delega della Procura della
Repubblica di Civitavecchia,
diretta dal Dott. Liguori, inda-
gini coordinate dal Dott.
Piloni, hanno eseguito un’ordi-
nanza di applicazione di misu-
re cautelari, emessa dal
Tribunale di Civitavecchia, nei
confronti di un cittadino bulga-
ro, di 27 anni e di un cittadino
italiano di 28 anni, gravemente
indiziati di essere gli autori di
una serie di furti, perpetrati in
concorso, in maniera seriale, ai
danni dell’azienda LEROY
MERLIN, presso il parco com-
merciale “Da Vinci”, di
Fiumicino. Per il primo il Gip
ha disposto la misura degli
arresti domiciliari mentre per il
secondo il divieto di dimora
nel comune di Fiumicino.
Nell’ambito dello stesso proce-
dimento sono stati indagati
ulteriori 20 soggetti che, a vario
titolo, e nello stesso lasso di
tempo, sono gravemente indi-
ziati dei medesimi reati. Sul
conto degli indagati, soggetti
impiegati presso la citata
azienda LEROY MERLIN di
“Fiumicino da Vinci”, addetti
alla logistica ed alla gestione
delle merci di magazzino, non-
ché ai servizi di vigilanza (que-
sti ultimi facenti capo ad una
società incaricata delle funzio-
ni di sicurezza e vigilanza sui
prodotti in uscita dal deposito
delle merci), sono stati raccolti
gravi elementi indiziari in
ordine a furti di considerevole
portata e di varia tipologia di
merce (condizionatori, utensili
da lavoro, materiali ed altro)
commessi in concorso tra loro,
tra il gennaio del 2022 e l’ago-
sto del 2023, in modo sistema-
tico, non improvvisato o mera-
mente occasionale, per un
valore complessivo di un
milione di euro circa.

L’indagine, iniziata nel mese di
marzo 2023, nasce da una
denuncia presentata ai
Carabinieri proprio dal respon-
sabile del punto vendita
LEROY MERLIN di
“Fiumicino da Vinci” che si era
accorto degli ammanchi.
L’attività info-investigativa
intrapresa dai Carabinieri della
Compagnia di Ostia e della
Compagnia Aeroporti di Roma
è consistita nel monitoraggio di
telecamere di sorveglianza,
nell’esecuzione di perquisizio-

ni domiciliari e nella raccolta e
analisi di dati di telefonia indi-
viduati nel corso degli accerta-
menti svolti.
Tali verifiche hanno permesso
di raccogliere elementi indizia-
ri in ordine al fatto che nel
tempo era ormai divenuta una
consuetudine sfruttare un mer-
cato parallelo e considerevol-
mente più economico da parte
di coloro che, avendo le “giuste
conoscenze” all’interno del-
l’esercizio commerciale, pote-
vano procurarsi i prodotti in

vendita ad un prezzo decisa-
mente più vantaggioso. A tal
proposito risalta in maniera
significativa anche il dato for-
nito dall’azienda LEROY MER-
LIN, indicante la registrazione,
nell’anno 2022, di perdite pari
a circa 800.000 euro. Tale dato
si è dimezzato nell’anno 2023
per effetto dell’attività investi-
gativa dei Carabinieri. Sono
tuttora in corso verifiche per
accertare se vi siano ulteriori
responsabilità in capo ad altri
soggetti.

Sono oltre dieci i parcheggia-
tori abusivi fermati in pochi
giorni dalle pattuglie della
polizia locale di Roma
Capitale, a seguito di controlli
mirati nelle località più sog-
gette al fenomeno, come nelle
aree circostanti alcuni ospeda-
li e in quelle caratterizzate dai
grandi eventi, oltrechè in
diverse piazze del centro sto-
rico. Oltre alla consueta azio-
ne di contrasto a tale fenome-
no illegale, che gli agenti del
Gpit stanno portando avanti
in modo capillare dall’inizio
dell’anno, il Comando
Generale ha predisposto un
potenziamento dei controlli in
alcune zone interessate da una
reiterazione degli illeciti,
osservata dalle pattuglie nel
corso delle verifiche sul terri-
torio, unitamente alle segnala-
zioni dei cittadini. Tra i sog-
getti individuati e sanzionati,
5 sono stati anche denunciati
all’autorità giudiziaria per rei-
terazione dell’attività illegale,
in quanto già perseguiti nel
corso di precedenti accerta-
menti. Altri due cittadini, di

nazionalità straniera di 49 e 52
anni, sono stati sorpresi nei
pressi dello stadio Olimpico,
dove era in programma un
incontro di calcio, mentre
svolgevano l’attività illegale
con l’ausilio di coni della
segnaletica stradale, usati per
riservare posti auto ai condu-
centi dietro richiesta di paga-
mento. Il 49 enne, alla vista
degli agenti, ha tentato di
darsi alla fuga gettando i soldi
nel prato, ma è stato bloccato e
denunciato per resistenza a
pubblico ufficiale. Verifiche
anche in alcuni luoghi più col-
piti dal fenomeno, come in
piazza della Consolazione: qui
sono stati fermati altri cinque
uomini, tutti di nazionalità
indiana, sorpresi a infastidire
turisti e cittadini, chiedendo
con insistenza denaro per la
loro attività abusiva di guar-
diamacchine. Particolare
attenzione è stata davanti agli
ospedali: nei pressi dell’in-
gresso del Bambin Gesù un
parcheggiatore abusivo,
38enne di nazionalità italiana,
è stato sorpreso a chiedere
soldi a chi doveva recarsi con
urgenza al pronto soccorso.
L’uomo è stato denunciato e i
proventi illeciti posti sotto
sequestro. In tutti i casi nei
confronti delle persone ferma-
te è stata applicata anche la
misura dell’ordine di allonta-
namento, disposto dal
Regolamento di Polizia
Urbana.
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Al fine di consentire l’ordinata programmazione delle proce-
dure di affidamento e il loro svolgimento nel rispetto del
diritto dell’Unione europea, le concessioni balneari in essere
continuano ad avere efficacia fino al 30 settembre 2027. Lo si
legge nell’ultima bozza in circolazione delle disposizioni di
urgenza in materia di concessioni demaniali su mari, laghi e
fiumi attese in Cdm. Attualmente la scadenza era fissata alla
fine del 2024, anche se il Consiglio di Stato ha considerato
illegittima tale proroga.La procedura di affidamento delle
concessioni demaniali marittime, lacuali e fluviali per l’eser-
cizio delle attività turistico - ricreativo e sportivo - prosegue
il testo - si svolgerà nel rispetto del diritto dell’Unione euro-
pea e dei principi di libertà di stabilimento, di pubblicità, di
trasparenza, di massima partecipazione. La durata della con-
cessione non dovrà essere inferiore a cinque anni e superiore
ai venti ed è pari al tempo necessario a garantire l’ammorta-
mento e l’equa remunerazione degli investimenti previsti dal
piano economico-finanziario dell’aggiudicatario. In caso di
rilascio della concessione a favore di un nuovo concessiona-
rio, specifica il testo, il gestore uscente ha diritto al riconosci-
mento di un indennizzo a carico del subentrante pari al valo-
re degli investimenti effettuati e non ancora ammortizzati al
termine della concessione, compresi quelli effettuati in conse-
guenza calamità naturali accertate, al netto di ogni misura di
aiuto o sovvenzione pubblica eventualmente percepita e non
rimborsata. L’indennizzo dovrà essere pari a quanto necessa-
rio per garantire al concessionario uscente un’equa remune-
razione sugli investimenti effettuati negli ultimi cinque anni,
stabilita sulla base di criteri previsti con decreto del Ministro
delle infrastrutture e dei trasporti, di concerto con il Ministro
dell’economia, entro il 31 marzo 2025.

Codacons: “Una presa in giro”
La proroga delle concessioni balneari al 2027, con possibilità
di allungamento al marzo del 2028, rappresenta una presa
per i fondelli e non risolve in alcun modo il nodo balneari. Lo
afferma il Codacons, commentando la bozza del decreto con-
tenente "Disposizioni urgenti in materia di concessioni dema-
niali marittime, lacuali e fluviali per finalità turistico-ricreati-
ve e sportive" in arrivo oggi all'esame del Consiglio dei
Ministri. “Con la decisione di prorogare le concessioni il
governo rimanda alle calende greche la soluzione al proble-
ma, dimostrando di non saper affrontare adeguatamente la
questione – afferma il presidente Carlo Rienzi – Una proroga
che, se confermata, violerebbe non solo le disposizioni
dell’Ue, ma anche le recenti decisioni del Consiglio di Stato,
prolungando una insostenibile situazione di illegittimità che
non fa onore al nostro Paese. Con la conseguenza che, fino al
2027 e in presenza di una condizione di illegalità sul fronte
delle concessioni balneari, chiunque potrà occupare le spiag-
ge senza chiedere alcun permesso ai gestori dei lidi” – con-
clude Rienzi. 

Balneari: concessioni
fino a settembre 2027
Entro marzo 2025
i criteri per gli indennizzi

Illegalità ambientali su coste e
mari italiani: nel 2023 sono
stati 22.956 i reati accertati
dalle forze dell’ordine e dalle
Capitanerie di porto, +29,7%
rispetto al 2022. Insieme alle
violazioni amministrative, la
media è di 8,4 illeciti per km di
costa, uno ogni 119 metri.
Ciclo illegale del cemento
(10.257 reati, +11,2% rispetto
al 2022), ciclo illegale dei rifiu-
ti e mare inquinato (6.372,
+59,3%), pesca illegale (4.268
illeciti penali, +11,3%) si con-
fermano i reati più diffusi. C’è
anche la violazione delle nor-
mative che regolano la nautica
da diporto: 2.059 illeciti penali
accertati nel 2023, + 230%
rispetto al 2022. A scattare
questa fotografia è il nuovo
report Mare Monstrum 2024
che Legambiente presenta alla
vigilia del 14esimo anniversa-
rio dell’uccisione a Pollica
(SA) del sindaco pescatore
Angelo Vassallo, per tenere
viva la memoria del suo impe-
gno contro speculazioni e ille-
galità. Sono 25.545 le persone
denunciate nel 2023, in
aumento del 43% rispetto al
2022. Cresce, però, l’efficacia
dell’azione repressiva, come
dimostra il numero di persone
arrestate (204, +98,1% rispetto
al 2022) e quello dei sequestri,
pari a 4.026, in crescita del
22,8% sul 2022. Un reato su
due (50,3%) si concentra in
Campania (3.095 illeciti pena-
li), Sicilia (3.061), Puglia
(3.016) e Calabria (2.371), che
guidano nell’ordine, come
numeri assoluti, la classifica
regionale, seguite dal Lazio
(1.529 reati) e dalla Toscana
(1.516). Nelle prime dieci
regioni figurano Sardegna,
Veneto, Liguria e Marche.
Proprio questa regione è, inve-
ce, la prima come numero di
illeciti complessivi (reati e vio-
lazioni amministrative) per
km di costa (38,9), seguita da
Friuli-Venezia Giulia (31,9 ille-
citi per km) e Basilicata (30,9).
Di fronte a questo quadro,
Legambiente lancia oggi un
pacchetto di dieci proposte
che hanno al centro quattro
macro temi: “lotta all’abusivi-
smo edilizio e alla maladepu-
razione, il tema dei rifiuti e il
contrasto della pesca illegale”.
“Anche quest’anno, a fronte
dell’impegno quotidiano delle
Capitanerie di porto e delle
forze dell’ordine contro l’ag-
gressione alle coste e al mare
del nostro Paese, con il nostro
report Mare Mostrum - dichia-
ra Stefano Ciafani, presidente
nazionale di Legambiente -
ribadiamo l’esigenza di raffor-
zare il ruolo e le attività di
competenza di tutte le istitu-
zioni coinvolte, dai singoli
Comuni alle Regioni e alle

Arpa. La nostra associazione,
da sempre impegnata in attivi-
tà di monitoraggio e di volon-
tariato, come quelle svolte gra-
zie a Goletta verde, alle inda-
gini Beach litter e alla campa-
gna ‘Spiagge e fondali puliti’,
avanza dieci proposte a
Parlamento e Governo per
tutelare in maniera più effica-
ce lo straordinario patrimonio
ambientale marino del
Belpaese. Bisogna potenziare
l’attività di demolizione degli
immobili abusivi, e non preve-
dendo nuovi condoni, ammo-
dernare e completare il siste-
ma di fognature e depuratori,
potenziare l’economia circola-
re e prevedere sanzioni più
severe per la pesca illegale”.
“Il ciclo illegale del cemento -
commenta Enrico Fontana,
responsabile Osservatorio
ambiente e legalità di
Legambiente - rappresenta la
quota più significativa dei
reati ambientali analizzati
anche in questa edizione di
Mare Monstrum, a causa,
principalmente, della miriade
di abusi edilizi che continuano
a sfregiare l’Italia. Un fenome-
no devastante per lo sviluppo
sociale, ambientale ed econo-
mico dell’intero Paese, che col-
pisce principalmente il Sud, in
particolare le regioni a tradi-
zionale insediamento mafioso,
e le aree costiere, le perle esti-
ve del Belpaese e su cui biso-
gna intervenire con una mano
decisa e con abbattimenti non
più rimandabili. L’abusivismo
edilizio lungo le coste, inoltre,
fa da moltiplicatore dei feno-
meni d’inquinamento, a causa
degli scarichi diretti in mare
degli immobili costruiti ille-
galmente”. Il ciclo illegale del
cemento (dall’abusivismo edi-
lizio alle occupazioni illecite

del demanio marittimo fino
alle cave fuorilegge), con
10.257 reati (+11,1% sul 2022)
rappresenta da solo il 44,7% di
tutte le infrazioni accertate nel
2023. In testa alla classifica
regionale c’è la Campania con
1.531 reati accertati, quasi il
15% sul totale nazionale,
+21,4% rispetto al 2022, così
come di denunce, 1.710. Segue
la Puglia, con 1.442 reati (e
1.546 denunce), che ha anche il
numero più alto di controlli
(62.246) e di sequestri (368), la
Sicilia (1.180) e la Calabria
(1.046 reati, +20,1%). Quinto
posto per la Toscana (794),
seguita dal Veneto, con 705
reati, + 28,6% in un anno, che
scavalca il Lazio (617 illeciti
penali). La Sardegna sale dal
15° al decimo posto, con 406
reati (+172,5% sul 2022), ma è
anche la Regione con più arre-
sti (7) e la prima per valore
delle sanzioni, superando
abbondantemente i 7,6 milioni
di euro. Mare inquinato: dagli
smaltimenti illegali di rifiuti
alla ‘mala depurazione’.
Secondo l’analisi di
Legambiente, il primo posto in
classifica per illeciti di questo
tipo spetta alla Campania
anche se in leggera flessione (-
2,3%) rispetto al 2022: 1.047
reati, più del 16% del totale
nazionale, accompagnati dal
record di persone denunciate,
1.121, di arresti, 43, di seque-
stri effettuati, 561, e di sanzio-
ni, il cui valore ha superato
quota 108,6 milioni di euro. Al
secondo posto si conferma la
Puglia con 881 reati (+57,3%
rispetto al 2022), seguita da
Calabria, con 828 illeciti pena-
li, +140,7%. La Sicilia (722
reati, +111,7%) passa dal quin-
to al quarto posto, mentre sale
in quinta posizione la

Sardegna, che era undicesima
nel 2022, a causa dei 580 illeci-
ti penali accertati da forze del-
l’ordine e Capitanerie di
porto, con un balzo in avanti
del 417,9% in un anno.
Legambiente ricorda che “la
parte più significativa dell’ille-
galità si è concentrata nelle
quattro Regioni a tradizionale
insediamento mafioso, dove
sono stati accertati 3.478 illeci-
ti penali, pari al 54,6% del tota-
le nazionale”. Pesca Illegale.
Analizzando tutti gli illeciti,
sia penali che amministrativi,
in termini assoluti la Sicilia
guida la classifica con 1.872
infrazioni, seguita da Puglia
(1.264), Lazio (824) e Liguria
(809). In Sicilia, Puglia,
Campania e Calabria è stato
accertato il 44,7% degli illeciti
complessivi. Prendendo in
considerazione i dati comples-
sivi per km di costa, al primo
posto figura l’Abruzzo con
circa 5,5 illeciti per km, segui-
to dall’Emilia-Romagna con
4,7 illeciti, dal Veneto, con 3,6
illeciti per km di costa e dal
Molise, con 3 reati ed illeciti
amministrativi per km di
costa. Violazione codice di
navigazione nautica da dipor-
to: al primo posto della classi-
fica regionale per numero di
reati svetta la Sicilia, con 306
illeciti penali (+117%), seguita
da Campania con 281 illeciti
(+319,4%) e dalla Sardegna,
che sale al terzo posto con 271
reati, +1.593,8%. Il Veneto
supera nel 2023 la Liguria,
diventando la prima regione
per numero di illeciti del nord
con 248 reati. In questa ‘cate-
goria’ di Mare Monstrum, sot-
tolinea Legambiente, “l’inci-
denza dei reati nelle quattro
regioni a tradizionale presen-
za mafiosa è del 40,7%”.

L’associazione ambientalisata registra 8,4 illeciti per ogni chilometro, uno ogni 119 metri

Legambiente e le illegalità sulla costa
Nel 2023, 22.956 i reati accertati dalle forze dell’ordine e dalle Capitanerie di porto, +29,7%
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Terminata la riunione di coordinamento convocata dal
Sindaco di Roma Roberto Gualtieri con i responsabili
della Protezione civile di Roma Capitale, il Dipartimento
Lavori Pubblici e il Dipartimento Ambiente, con gli
Assessori Alfonsi e Segnalini, l’azienda Ama, la Polizia
locale, l’Ufficio clima e il Gabinetto del Sindaco. È stato
fatto un bilancio dei danni dell’incredibile bomba d’ac-
qua che ha colpito il centro di Roma, degli interventi pre-
ventivi già realizzati e di quelli effettuati in via emergen-
ziale. “L’evento che ha colpito Roma è davvero senza
precedenti, perché di grande potenza e concentrato in
pochissimo tempo e in alcune aree della città, a partire
dal centro storico. Ringrazio i volontari della Protezione
Civile di Roma Capitale e la Polizia Locale che hanno
compiuto più di 400 interventi con grande rapidità ed
efficienza a supporto dei cittadini e della circolazione.
Nonostante la potenza del downburst, che ha causato
numerosi allagamenti e crolli di alberi, a una prima rico-
gnizione i danni, pure inevitabili, sono stati relativamen-
te contenuti grazie anche all’enorme lavoro di prevenzio-
ne che abbiamo messo in campo nei mesi scorsi con la
pulizia delle caditoie, la rimozione delle foglie e la pota-
tura degli alberi. Tuttavia, risulta sempre più evidente
che il tema dei mutamenti climatici e del loro impatto
sulla nostra vita è ormai ineludibile per tutti. Noi lo stia-
mo affrontando con serietà e decisione, a partire dal
nostro piano di adattamento climatico e alle numerose
azioni che esso ha individuato e che abbiamo avviato
come l’aumento della portata delle condotte fognarie ed
è bene che maturi una diffusa consapevolezza che nulla
sarà come prima.”. Così il Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri. A Roma si è abbattuto un fenomeno metereo-

logico chiamato downburst, una potente raffica di vento
discendente, con raffiche fino a 90 kmh. Sono caduti sul
centro storico più di 80 mm di pioggia per mq, la stessa
quantità che cade mediamente in un intero mese autun-
nale. Sono stati effettuati sul territorio di Roma circa 450
interventi così suddivisi: 340 della Polizia Locale: 120 per
gli allagamenti, 44 per incidenti stradali e 180 per caduta
di alberi o rami; 30 interventi con idrovore e pompe
idrauliche della Protezione Civile per allagamenti e

rimozione alberature; 48 del Dipartimento Ambiente su
alberature o crolli. Per quanto riguarda la prevenzione è
stato sottolineato che: - L’80% delle caditoie sulla grande
viabilità, oltre 40 mila, sono state pulite e disostruite; -
Sono state raccolte foglie su 3200 km di strade nel mese
di agosto, tre volte il numero raccolto lo scorso anno,
sestuplicando quello degli anni precedenti. -  Solamente
nel I Municip, il Dipartimento Ambiente ha potato 15.312
alberi, più della metà del totale.

ATAC informa: Metro A,
parzialmente indisponibili
alcune stazioni per mal-
tempo

Si stanno
c o m p l e -
tando le
operazioni
di sistema-
zione di
superfici e
impianti in
alcune stazioni della tratta cen-
trale della linea A, nelle quali il
maltempo di ieri ha generato
l’indisponibilità temporanea di
alcuni servizi. La circolazione
dei treni è attiva su tutta la
linea, ma per maggior tutela la
tratta centrale è stata rinforza-
ta con un servizio bus. I tecnici
Atac sono al lavoro da stanot-
te per asciugare e ripristinare le
aree di stazioni invase dalle
acque scese lungo le scale.
Tutti gli aggiornamenti verran-
no comunicati sul sito
atac.roma.it.

in Breve

Venti di 90 km/h e 80 mm di pioggia
Evento disastroso senza precedenti
Il sindaco Gualtieri: “Prevenzione e circa 450 interventi hanno evitato danni più gravi”

Il 6 Settembre alle ore 18,30 presso il
Tempio Di Santa Maria Maddalena a
Capranica Prenestina (Roma), si terrà il
Convegno di Chiusura: Prospettive
Future e Azioni Concrete della rassegna a
tema: ” La Società della Paura Vivere
Costantemente in Guerra”, voluta dal
parroco Don Davide Martinelli. Il
Seminario che conclude l’ampia disamina
interdisciplinare posta in essere già dal
primo incontro, intende sviluppare stra-
tegie concrete di Azione in proiezione
futura ,al fine di arginare le Molteplici
sfaccettature attraverso le quali il senti-
mento della paura intacca il tessuto socia-
le. Ciò che maggiormente emerge da una

attenta analisi antropologica denota come
“il sentimento della paura” sia sempre
più derivante da una visione frammenta-
ta della società, dove i valori individuali
sono sempre più assoggettati alla massa.
“La supremazia della sicurezza” è dive-
nuta il vulnus intorno al quale le nostre
vite ruotano. Nella sua visione d’insieme
il Convegno conclusivo della Rassegna,
grazie all’approccio di matrice psicoso-
ciale adottato già dal primo incontro,
prende le mosse da quella volontà di
creare la visione di una comunità inclusi-
va atta a fornire soluzioni immediate e
concrete senza distinzioni di ceto sociale.
Tentando di dar vita ad una comunicazio-

ne autentica tra gli individui arginandone
le paure collettive come proiezione
all’esterno di un profondo senso di insi-
curezza individuale. Il Convegno conclu-
sivo assume estrema rilevanza in quel-
l’ottica di una visione più nitida sulle
metodologie che possono essere messe in
campo per evitare che le “Molteplici sfac-
cettature della paura” continuino a
disgregare quell’impianto strutturale sul
quale ognuno di noi ripone le “labili cer-
tezze” costruite nel corso della prorpria
esistenza. All’insegna di quel tentativo di
recuperare una coscienza d’azione d’in-
sieme ed individuale dove non esiste il
“crisma dell’infallibilità”.

Prospettive Future e Azioni Concrete
Si chiude la rassegna convegnistica. La Società della Paura: Vivere Costantemente in Guerra

La Asl Roma 6 è pronta a lanciare un
nuovo progetto dedicato agli anziani,
dal titolo “Benessere Senior: prevenzio-
ne e promozione della salute nelle per-
sone con età superiore a 65 anni”.
Questo programma è pensato per
migliorare il benessere e la qualità della
vita dei cittadini più anziani, attraverso
una serie di iniziative che saranno svol-
te direttamente nei luoghi di incontro
più frequentati della comunità, come
mercati, centri anziani e altri spazi di
aggregazione. Il progetto partirà ufficial-
mente il 5 settembre, con la prima tappa
al mercato settimanale di Velletri. Qui,
gli operatori sanitari della Asl Roma 6 -
tra cui infermieri, fisioterapisti, assisten-

ti sociali e logopedisti - saranno a dispo-
sizione dei cittadini con età superiore ai
65 anni per offrire consigli pratici su
come vivere in salute. L’obiettivo è quel-
lo di educare le persone anziane alla
cura del proprio corpo attraverso una
corretta attività fisica, una dieta equili-
brata, e una gestione adeguata delle
terapie farmacologiche. Il progetto,
come spiega il Dott. Claudio Federici,
Dirigente delle Professioni Sanitarie
Infermieristiche della Asl Roma 6, vuole
essere un punto di riferimento per gli
anziani, non solo per monitorare la loro
salute, ma anche per promuovere uno
stile di vita attivo e socialmente integra-
to. “Vivere in salute non significa solo

evitare le malattie”, sottolinea il Dott.
Federici, “ma anche coltivare relazioni,
condividere esperienze quotidiane e
mantenersi attivi nella comunità.”
Durante le giornate del progetto, gli
anziani potranno usufruire di diversi
servizi, tra cui il controllo della pressio-
ne arteriosa, della glicemia, della fre-
quenza cardiaca e della saturazione
d’ossigeno. Inoltre, gli operatori illustre-
ranno i vari servizi domiciliari offerti
dalla ASL, come assistenza medica,
infermieristica, riabilitativa e sociale. Gli
anziani che desiderano aderire al pro-
gramma devono risiedere nel territorio
della Asl Roma 6, presentare la tessera
sanitaria, e fornire una lista dei farmaci

attualmente assunti e delle eventuali
patologie o ricoveri passati. Questo per-
metterà agli operatori di prenderli in
carico per un’assistenza personalizzata,
e rispondere in maniera più efficace alle
esigenze di ciascuno. “Benessere
Senior” non si limiterà a Velletri, ma si
estenderà a diversi comuni della Asl
Roma 6 che hanno deciso di aderire
all’iniziativa. Il programma si svolgerà
nei mercati settimanali, nei centri anzia-
ni e in altri luoghi di aggregazione, por-
tando i servizi sanitari direttamente vici-
no ai cittadini. Il progetto rappresenta
un’importante opportunità per gli
anziani del territorio di ricevere suppor-
to e consigli per migliorare la propria

salute e benessere. Grazie all’impegno
della ASL Roma 6 e alla collaborazione
con i comuni, questo programma mira a
rendere la salute accessibile e a promuo-
vere uno stile di vita attivo e partecipati-
vo, affinché gli anziani possano vivere al
meglio la loro età.

Via al Progetto della Asl Roma 6 di prevenzione e promozione della salute per gli over 65
“Benessere Senior” Prima tappa a Velletri
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Marina Militare: “Ocean Stories”
a Roma da oggi al 14 settembre
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Dopo il Palazzo di Vetro delle
Nazioni Unite e l’Ambasciata
d’Italia a Washington, la
Galleria Alberto Sordi a
Roma dal 5 al 14 settembre
ospita “Ocean Stories. The
Italian Navy exhibition”, la
terza tappa della mostra iti-
nerante che celebra la Marina
Militare, la sua storia, i suoi
valori, i suoi marinai. La
mostra, organizzata dalla
Marina Militare e prodotta da
Magister Art, è un percorso
espositivo multimediale e
immersivo, un racconto che
comunica l’universo eteroge-
neo della forza armata, per
coinvolgere ed emozionare
un vasto pubblico di persone
di diverse culture, nazioni ed
età. Quattro le aree tematiche

in cui è suddivisa la rassegna:
“Ocean Planet”, prima area,
descrive l’impegno della
Marina Militare attraverso la
dimensione subacquea, la
ricerca scientifica e l’innova-
zione tecnologica. La sezione
è caratterizzata da contenuti
video-fotografici e infografi-
che che illustrano gli elemen-
ti identificativi dell’Oceano,
le sue dimensioni, il suo volu-
me d’acqua, la sua profondi-
tà, la percentuale protetta.
Altri contenuti documente-
ranno le operazioni e le attivi-
tà che vedono attivamente
coinvolta la Marina Militare
nella conoscenza, conserva-
zione, protezione e preserva-
zione dell’Oceano. Nell’area
denominata “Tempo” foto-

grafie e filmati mostrano atti-
vità e operazioni della
Marina Militare, dal fischio
del nostromo ai clutter dei
radar, dal rumore del vento
alla scia di un’imbarcazione
sul mare, dal tintinnio della
campana allo scricchiolare
delle cime, suoni che diventa-
no un metronomo che scandi-
sce la vita a bordo di tutte le
navi. Il cuore della mostra è
dedicato alla “Nave scuola
Amerigo Vespucci”, definita
dalla portaerei americana
USS Independence, in uno
storico incontro, come “la
nave più bella del mondo”: il
vascello non è solo ambascia-
tore dell’Italia nel mondo, ma
portatore di valori quali
uguaglianza tra i popoli,

inclusione, educazione, for-
mazione, solidarietà e acco-
glienza. Sarà possibile esplo-
rare virtualmente gli spazi
della Nave Scuola Amerigo
Vespucci grazie a una ripro-
duzione tridimensionale vir-
tuale realizzata
dall’Università degli Studi di
Firenze, e contemporanea-
mente ammirare il suo
modellino fisico di quasi 5
metri di lunghezza. Negli
stessi giorni di apertura della
mostra, l’Amerigo Vespucci
sarà in navigazione da Tokyo
verso Manila, tappa del tour
mondiale che dal 1 luglio del
2023 vede la Nave scuola
della Marina Militare quale
rappresentante del Made in
Italy nel mondo. L’iniziativa

si completa con l’omaggio ai
“Sailors leading”, ovvero al
grande equipaggio Marina
Militare, alle persone che ne
costituiscono l’essenza e ne
esaltano l’aspetto umano.
Attraverso un mosaico di
volti, viene data voce alle
diverse professionalità che
compongono la Marina
Militare, dai professionisti
navali agli aviatori, agli inge-
gneri, dai medici di bordo ai

palombari, ai sommergibili-
sti, agli incursori e ai giovani
allievi che hanno appena
intrapreso la via del mare. La
mostra è gratuita e potrà
essere visitata da lunedì a
giovedì dalle 10.00 alle 20.00,
venerdì e sabato dalle 10 alle
20.30 e domenica dalle 10 alle
20. Domenica 8 settembre alle
17.30 in Galleria si terrà l’esi-
bizione musicale della Banda
della Marina Militare.

«È uno spettacolo entusia-
smante vedere come, con il
passare degli anni, lo spirito
che anima i viterbesi nel
voler rendere omaggio a
#SantaRosa, sia sempre più
vivo e radicato nei loro cuori,
come se in essi fosse presente
un codice genetico di “viter-
besità” trasmesso dai genito-
ri ai figli. Ciò che rende un
luogo vivo e capace di resi-
stere all’usura del tempo è
proprio la comunanza di
valori, sentimenti e fede reli-

giosa di una comunità. Sono
molto legato a Viterbo e alla
Macchina di Santa Rosa. La
considero un patrimonio ine-
stimabile di storia, cultura
popolare e religiosità. Da
parte della Regione Lazio
non verrà mai meno il soste-
gno a tutte le iniziative che
promuovano lo straordinario
patrimonio culturale del
nostro territorio». Lo scrive
su Facebook il presidente
della Regione Lazio,
Francesco Rocca.

Lazio - Santa Rosa, il presidente Rocca: “Patrimonio
inestimabile di storia, cultura popolare e religiosità”

Il Roma Storia Festival è “una
gemma della scena culturale”
della capitale. Lo ha detto il sinda-
co Roberto Gualtieri intervenen-
do alla conferenza stampa di pre-
sentazione della terza edizione
del grande racconto della storia
nella Capitale. Quest’anno il tema
sarà “Il carattere dei Romani”,
sviluppato attraverso 18 lectio

tenute dai più autorevoli storici
italiani, studiosi e scrittori dal 19
al 22 settembre, con appuntamen-
ti nella suggestiva cornice di piaz-
za di Pietra, nella Sala del Tempio
di Vibia Sabina e nella Sala del
Consiglio della Camera di
Commercio. Il sindaco ha parlato
di evento di “grandissima qualità
sulla scena culturale della nostra

vitta’“, un evento “stimolante e
confortante”, sottolineando inol-
tre che la dialettica tra storia loca-
le e generale è passaggio impor-
tante. Ha quindi definito “molto
interessante” la scelta di conside-
rare figure femminili - tra affasci-
nanti e controverse - della storia
romana. “Siamo vicini a questa
manifestazione, e l’esercizio che
questa svolge è significativo per il
contributo a capire come è il
mondo in cui viviamo”. Per
Lorenzo Tagliavanti, “la Camera
di Commercio di Roma organizza
e promuove, con convinzione, il

Roma Storia Festival, un’iniziati-
va gratuita, aperta a tutti, alla sua
terza edizione e a cui teniamo
molto. Per quattro giorni Piazza
di Pietra e la nostra sede istituzio-
nale, il Tempio di Vibia Sabina e
Adriano, diventano luoghi d’ec-
cezione di un ricco programma di
incontri e dibattiti con storici di
fama internazionale, scrittori,
professori universitari e persona-
lità del mondo della cultura. Un
format vincente, molto apprezza-
to dal grande pubblico viste le
oltre 8mila presenze della scorsa
edizione”. E “studiare la Storia è

fondamentale per interpretare
correttamente il presente e prepa-
rarsi al domani e restiamo con-
vinti - ha concluso Tagliavanti -
che la cultura riveste un valore
strategico, tanto più per una città
come Roma: rappresenta il vissu-
to di una comunità, ma anche il
suo presente e il suo futuro ed è
un potente volano di sviluppo
economico”. Giusse Laterza a sua
volta ha sottolineato “siamo felici
e orgogliosi - che si rinnovi un
appuntamento con la Storia così
importante e atteso dal pubblico
romano e non solo. Le precedenti

due edizioni ci hanno emozionato
grazie alla straordinaria capacità
comunicativa dei relatori e alla
risposta della platea che ha dimo-
strato, ancora una volta, quanto
sia vivo il desiderio di conoscere,
riflettere, immaginare, e di farlo
insieme”. Nei giorni del Festival
alcuni tra i più grandi storici ita-
liani saliranno sul palcoscenico
“per raccontare ciò che fa dei
romani un insieme unico al
mondo per varietà di culture e
comportamenti, con una partico-
lare attenzione alla storia femmi-
nile”. 

Roma Storia Festival, il Sindaco:
“Gemma di scena culturale romana”



Domenica sorsa si è svolta la ormai tradizio-
nale consegna del “Premio Impegno Civico -
Marina di Cerveteri”, edizione 2024.
L’iniziativa si è svolta nel decennale della fon-
dazione del Gruppo Controllo del Vicinato
Cerveteri. Cornice dell’evento, come di con-
sueto, lo stabilimento balneare dell'Ass.
Nautica a Campo di Mare. Dallo scorso anno
il Premio è stato intitolato ad Alberto Sava,
indimenticabile giornalista del nostro territo-
rio, nonché storico Direttore di questa testata.
All'evento sono state invitate tutte le autorità
locali e comunali compreso il Sindaco, gli
assessori ed i consiglieri comunali, nonché le
istituzionali di sicurezza. Grande la partecipa-
zione cittadina a testimonianza dell'apprezza-
mento e della gratitudine ai premiati che, con
il loro impegno, hanno consentito una miglio-
re qualità della vita della nostra comunità. È
la 12^ edizione del Premio e di seguito l'elen-
co delle personalità premiate per il 2024.
1. Dr. GIOVANNI ZUCCONI, giornalista
impegnato anche nella promozione della cul-
tura del volontariato e la valorizzazione del-
l’archeologia del territorio cerite.
2. PROF. RICCARDO AGRESTI, per la lunga,
appassionata ed intensa attività quale diretto-
re degli istituti “Corrado Melone” Ladispoli e
“Don Milani” Valcanneto (in pensione dal 1
settembre).
3. Dr. RENATO BISEGNI, per l’intensa attivi-
tà di cura del territorio cerite da Responsabile
della Protezione civile comunale.
4. LUCA PIERGENTILI, Consigliere comuna-
le, per l’intensa attività, pungolo verso l’am-
ministrazione comunale in difesa della comu-
nità e dell’ambiente.
5. BRUNA DI BERARDINO, per le iniziative
di promozione della cultura etrusca e delle
vestigia archeologiche del territorio.
6. MARIO GALLO, per le iniziative di pro-
mozione sociale dedicate all’igiene urbana,
mobilitazione e stimolo per la cura e protezio-
ne del territorio.
7. MARCO SCORSINI, per la lunga, intensa e
appassionata attività per la promozione dello
sport giovanile nel territorio cerite.
8. FRANCESCA CAFERRI, giovane giornali-
sta del territorio, seria e competente corri-
spondente in zone di guerra per grandi testa-
te giornalistiche nazionali.
9. FRANCESCA BADINI, per la sua altissima
professionalità ed intensa umanità, già
Assessore ai servizi sociali del Comune di
Cerveteri.
10. DR. ANTONIO AMASIO, Pres. Nucleo

Archeologico Antica Caere, per la straordina-
ria attività di promozione del volontariato per
la valorizzazione del patrimonio storico e cul-
turale del territorio.
11. Dott. CLAUDIO FOIANI, storico e abile
Comandante dei Vigili del Fuoco di Cerenova
(in pensione dal 1 settembre).
12. Maggiore dei Carabinieri (r) FRANCE-
SCO CACCETTA, promotore nazionale del
progetto civico di sicurezza partecipata e fon-
datore del Gruppo Controllo del Vicinato
Cerveteri.
13. GIANCARLO CIRULLI, socio
dell'Associazione Controllo del Vicinato sin

dalla nascita ed attivo nel Gruppo di
Cerveteri.
14. BIAGIO PALLADINO, già membro delle
forze dell’ordine oggi in pensione, attento e
sensibile aderente al Gruppo Controllo del
Vicinato di Marina di Cerveteri.
15. FABIO CORSANICI, sensibile e attento
aderente del Gruppo Controllo del Vicinato
Marina di Cerveteri, grazie al quale sono stati
risolti alcuni problemi sociali.
16. Lgt. DANIELE AVORIO, referente
Controllo del Vicinato Cerveteri e socio a
livello nazionale Associazione Controllo del
Vicinato.

Partecipata cerimonia presso lo stabilimento dell’Associazione Nautica Campo di Mare

Consegnato il Premio Impegno Civico 2024
Sedici le pergamene consegnate dedicate alla memoria del Direttore Alberto Sava

“PROMEMORIA SOVRAPPASSI - “Durante il consiglio
comunale del 06 Agosto 2021 è stata approvata all'unanimità
dei presenti una importante mozione sulla sicurezza dei
Cittadini di Cerveteri, abbozzato il testo e individuate le stra-
de pericolose dal Commissario delle Lega Cerveteri Menasci
Roberto, rifinita impeccabilmente e presentata dalla magistra-
le Annalisa Belardinelli, insieme al prezioso coordinamento
con i consiglieri Luca Piergentili (un plauso per la vigorosa
lotta verbale contro l’allora Sindaco Pascucci), Alessandro
Magnani, Maurizio Falconi preziosi alleati e condivisa dal
consigliere Aldo De Angelis, cui va tutto il nostro ringrazia-
mento per aver lottato con Noi, che impegnava l'amministra-
zione a dare incarico ai tecnici comunali per uno studio di fat-
tibilità per la realizzazione di ATTRAVERAMENTI PEDO-
NALI RIALZATI su diverse vie del territorio comunale, in
particolare in prossimità delle scuole, e a procedere successi-
vamente alla loro realizzazione, al fine di garantire una mag-
giore sicurezza dei pedoni.” Quanto sopra ricordato, alla data
odierna di questo articolo, dei sovrappassi non c’è traccia, rin-
noviamo come Lega l’eventuale supporto a se questa giunta lo
ritenesse opportune, e ci teniamo a dirvi cara giunta Gubetti,
che a Duecasette le radici come soluzione, possono essere
“ingabbiate” con reti metalliche e coperte proprio dalla realiz-
zazione dei sovrappassi pedonali rialzati senza per forza
tagliare quei meravigliosi
pini!
CARENZA SERVIZI
ACEA ATO 2 - Da Luglio,
varie frazioni di Cerveteri
stanno soffrendo forti disa-
gi sulle furniture idriche, in
particolar modo Sasso,
Valcanneto e campo di
mare, chiediamo al sindaco
Gubetti di rispondere su
quali azioni stia impron-
tando eventuali azioni per
trovare una quadra! Noi
come Lega Cerveteri, ci
siamo mossi sia con Acea e
sul territorio, e non ci risul-
ta nessuna azione proposta
dalla giunta Gubetti ma solo una presa d’atto.
CEDIMENTI CIMITERO SASSO - Pochi giorni fa sono
andato al cimitero del sasso per verificare se agli interventi
fatti dai consiglieri di opposizione fossero seguiti dei risultati,
ma come al solito la giunta Gubetti non ha realizzato ancora
nulla, la situazione è grave, i fornetti più recenti, hanno
cominciato un lento movimento di inclinazione all’indietro,
visibile guardando il muro di sinistra si nota benissimo, que-
sta torsione ha causato il distacco di vari pezzi di cemento e
marmi, grazie a Dio nessuno ne è rimasto colpito, ma a questo
punto è necessario puntellare questa struttura affinché non
continui altri movimenti, soprattutto con la stagione delle
piogge in arrivo! In ultimo ma non meno importante, in que-
sto mese(Settembre) ci sarà un tavolo di lavoro al Ministero
delle Infrastrutture per l’aggiornamento sulla riattivazione
della stazione di Furbara, si procede con fiducia verso questo
grande traguardo a totale guida leghista! Caro Sindaco
Gubetti, se la facesse finita con le sue chiusure ideologiche…
si potrebbe fare moltissimo!”. Così in una nota a firma del
commissario della Lega Salvini Premier Cerveteri, Roberto
Menasci.

“Che fine hanno fatto i sovrappassi 
pedonali? Che fanno per i continui 
disservizi idrici? Quando puntelleranno
il cimitero del Sasso? Avanti con la 
riattivazione della stazione di Furbara!”

Lega Cerveteri: “Che
fa questo Sindaco?”

“Apprendo con stupore, che un Consigliere comunale di opposizione in
uno dei suoi soliti video che ben poco hanno a che fare con il ruolo istitu-
zionale che dovrebbe svolgere per la città, dichiara che l’ordinanza di chiu-
sura della Biblioteca comunale di Cerveteri fino alla metà di settembre sia
dovuta alla mancanza di personale. Nulla di più falso. Doveroso da parte
mia fare chiarezza, anche per dimostrare alla cittadinanza che c'è sempre
qualcuno pronto a raccontare bugie pur di accaparrarsi qualche consenso
sui social, veicolando notizie prive di ogni fondamento e sensatezza nel
maldestro tentativo di infangare il lavoro dell'amministrazione e degli uffi-
ci. E' sufficiente leggere l’ordinanza n.46 per sapere esattamente per quali
motivi è stato necessario chiudere in modo urgente la Biblioteca, informa-
zione per altro diffusa a tutti i cittadini nei giorni scorsi e che tutti hanno
ben compreso tranne evidentemente il consigliere. Andiamo dunque con
ordine: la Biblioteca comunale di Cerveteri, come consuetudine, è rimasta
chiusa per due settimane nel mese di agosto, dal 12 al 31 agosto. Una chiu-
sura che avviene oramai da tanti anni, per consentire al personale di svol-

gere le attività di inventario dei libri e di tutto il materiale audio e video
disponibili.  La riapertura era prevista regolarmente per il giorno lunedì 2
settembre. In fase di riapertura però, il personale ha notato la presenza di
alcune infiltrazioni d’acqua sulle pareti. Al fine consentire gli interventi di
manutenzione necessari al ripristino delle normali condizioni degli
ambienti della Biblioteca e di garantire le condizioni adeguate sia al perso-
nale dipendente che ai cittadini che la frequentano, oltre che mettere in
sicurezza i volumi presenti, in accordo con il Dirigente tecnico abbiamo
ritenuto di dover prolungare, proprio come scritto nell’ordinanza, il perio-
do di chiusura, per consentire di svolgere le attività necessarie per la ripu-
litura delle pareti. Desolante vedere che chi ha avuto il mandato dagli elet-
tori per rappresentarli invece di adoperarsi per il bene della città con pro-
getti e iniziative usi il suo tempo per diffondere false notizie anziché farsi
garante di una corretta ed equa informazione, nel rispetto del ruolo istitu-
zionale che ricopre e dei cittadini che lo hanno votato”. A dichiararlo è
Elena Gubetti, Sindaco di Cerveteri

laVocegiovedì 5 settembre 202410 • Cerveteri

Biblioteca chiusa per lavori urgenti
Il sindaco Elena Gubetti chiarisce: “Chi dice cose diverse sta sostenendo il falso”



Ricco e variegato il programma della rassegna organizzato dal 5 all’8 settembre
“Con-vivere Carrara Festival 2024”,
edizione nel segno del cambiamento
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L’edizione 2024 di con-vivere
Carrara Festival, promosso dalla
Fondazione Cassa di Risparmio di
Carrara, si terrà dal 5 all’ 8 settem-
bre. Il festival ha avuto come suo
fondatore e curatore per quattor-
dici edizioni Remo Bodei.
L’edizione 2024 avrà come tema
“cambiamento” e vedrà la consu-
lenza scientifica di Mauro Ceruti.
La direzione del Festival è come
negli anni scorsi di Emanuela
Mazzi. Costituiranno il program-
ma di questa edizione più di venti
incontri di parola fra conferenze,
dialoghi e dibattiti, sei spettacoli e
oltre trenta eventi collaterali fra
laboratori di cucina, spazio bam-
bini, mostre, incontri, passeggiate
a tema alla scoperta del territorio,
proposte di cucina nei ristoranti
del centro. Tra gli ospiti protago-
nisti di questa edizione: Andrea
Riccardi, Nathalie Tocci, Vito
Mancuso, Daniela Lucangeli,
Luigino Bruni, Luigi Zoja,
Maurizio Ferraris, Chiara
Saraceno, Laura Boella. In pro-
gramma la musica di Leo
Gassmann e dei Modena City
Ramblers; appuntamenti imper-
dibili di con-vivere 2024 anche gli
incontri con Drusilla Foer e
Arturo Brachetti. L’immagine
scelta per raffigurare il tema di
questa edizione è una fotografia
di Mimmo Jodice dal titolo
“Demetra”, che ritrae la testa di
una statua romana del I secolo
d.C. rinvenuta a Ercolano e raffi-
gurante Demetra, dea della terra,
della natura e dell’agricoltura,
deturpata da una lacerazione che
le attraversa la guancia destra; è
inquadrata mentre una mano la
solleva ricomponendola con il
frammento mancante davanti
all’obiettivo del fotografo. Per
l’edizione 2024 di con-vivere, la
forza dell’immagine che Mimmo
Jodice ha gentilmente concesso al
festival, invita a interrogarci su
cosa significa “cambiamento”:
ogni cambiamento passa innanzi-
tutto da un mutamento di sguar-
do e di prospettiva che cerca di
ricomporre eventuali lacerazioni e
riconnetterci alla dimensione
naturale. Gli incontri di parola di
con-vivere 2024 indagheranno
attraverso conferenze e dialoghi a
due voci le dinamiche dei muta-
menti e delle trasformazioni nel
tempo e la portata dei cambia-
menti in atto oggi, sondando più
livelli, dalla dimensione naturale
a quella antropologica e storica,
dal piano individuale a quello col-
lettivo. Ad aprire gli incontri, il 5
settembre, sarà il curatore scienti-
fico Mauro Ceruti con La com-
plessità del cambiamento: possia-
mo parlare ancora oggi di un
“progresso verso il meglio” quan-
do crisi globali mettono in discus-
sione il futuro dell’umanità?
Preparare questo futuro chiede un
radicale cambiamento di paradig-
ma, che muova verso un pensiero
delle connessioni e delle relazioni
e della complessità. Le conferenze

e i dialoghi che si alterneranno
nelle varie giornate svilupperan-
no tre piste tematiche principali
che riflettono sulle dinamiche e i
significati dei cambiamenti, nel
tempo e nell’oggi: le dinamiche
del cambiamento, il cambiamento
nel tempo, il tempo odierno come
età del cambiamento. Il racconto
dell’incredibile catena di catastro-
fi e radicali trasformazioni che
hanno dato forma all’universo
materiale che ci circonda e di cui
noi stessi facciamo parte, sarà affi-
dato al fisico Guido Tonelli.
Volgendo alla dimensione antro-
pologica, la filosofa Laura Boella
rifletterà sui diversi ritmi e tempi
del cambiamento; spostandoci
invece sul piano dell’esistenza
individuale, il filosofo Maurizio
Ferraris si soffermerà su vivere,
sopravvivere, previvere, convive-
re, le stazioni cioè attraverso cui
ragionare attorno all’esistenza.
alla stratificazione di esperienze e
memorie che sono il modo in cui
ciascuno di noi impara a vivere. In
questo mondo di cui avvertiamo il
continuo e destabilizzante cam-
biamento occorre coltivare la spe-
ranza? Questo l’interrogativo
attorno al quale muoverà l’inter-
vento del filosofo Vito Mancuso.
Nel dialogo fra Ivo Lizzola e
Bruna Dighera, rifletteremo inve-

ce sul mutamento che scaturisce
dall’esperienza della pena. Sulla
memoria dei cambiamenti del
passato, in particolare dell’espe-
rienza storica della Resistenza ita-
liana, si soffermerà lo storico
Roberto Balzani. Il paleontologo
Giorgio Manzi farà un tuffo nel-
l'archivio della storia prima della
storia per capire chi siamo attra-
verso l'evoluzione biologica. La
sociologa Chiara Saraceno si sof-
fermerà sull’istituzione della
famiglia, come è mutata nel
tempo. Lo psicanalista Luigi Zoja,
con un approccio multidisciplina-
re, fra psicoanalisi, antropologia e
storiografia, esplorerà la storia
d'Italia attraverso l’autorappre-
sentazione di chi l’ha abitata: una
narrazione collettiva che influen-
za l’intera società e il suo ruolo nel
mondo. In un incontro curato dal
Centro Documentazione
Handicap di Carrara, lo psicologo
Carlo Lepri indagherà i muta-
menti che hanno caratterizzato
nel tempo la percezione e i pregiu-
dizi nei confronti della disabilità.
In collaborazione con la
Fondazione Conti sarà program-
mato un incontro tematico a cura
di Federico Giannini (direttore di
Finestre sull’arte) che costituirà un
punto di raccordo fra il festival e
la mostra Belle Époque. I pittori

italiani della vita moderna in
corso a Palazzo Cucchiari.
Viviamo un’età di cambiamento:
come interpretare le trasformazio-
ni in atto? Il sociologo Sergio
Manghi sottolineerà innanzitutto
la necessità di un nuovo paradig-
ma di fronte alle sfide planetarie;
anche lo storico Andrea Riccardi
ci offrirà una bussola per vivere
nella complessità della globalizza-
zione, guardando in particolare
agli effetti sulle periferie umane e
urbane del mondo, sui paesi lace-
rati da conflitti e da guerre. Un
settore in costante cambiamento è
senz’altro quello dello sviluppo
tecnologico. Il dialogo fra la filoso-
fa Luisa Damiano e Hagen
Lehmann, ricercatore in robotica
sociale e inclusione, si soffermerà
in particolare sui cosiddetti “robot
sociali”, progettati per comunica-
re con noi attraverso segnali socia-
li compatibili con i nostri. La psi-
cologa e docente dell’Università
di Padova Daniela Lucangeli si
confronterà con la diffusione delle
nuove tecnologie della comunica-
zione e il loro impatto sulla socia-
lizzazione. Emergerà poi la neces-
sità di interconnettere i vari ambi-
ti e le loro sfide: quello economico,
ambientale, climatico e geopoliti-
co. La prospettiva dell’economista
Luigino Bruni cerca di ripensare il
capitalismo: cosa poteva essere il
capitalismo se avesse imparato
dalle piante e cosa dovrebbe
diventare nell’era dei beni comu-
ni? Il fisico del clima Antonello
Pasini ci porterà invece di fronte a
una delle crisi più profonde, quel-
la generata dal cambiamento cli-
matico. La filosofa Luisella
Battaglia ci inviterà nel suo inter-
vento a superare la visione angu-
stamente antropocentrica, per
indicare la nuova bioetica che

dovrebbe riguardare l’intero
mondo dei viventi. Uno sguardo
importante e necessario verrà
rivolto allo scenario geopolitico
con Nathalie Tocci, direttrice
dell’Istituto Affari Internazionali
che dialogherà con la giornalista
Simona Maggiorelli, direttrice di
Left. L’incontro organizzato in
collaborazione con Autorità di
Sistema Portuale del Mar Ligure
orientale, ci aiuterà a navigare fra
le contraddizioni di un mondo
aperto e chiuso. Stefano Ciccone e
Selene Zorzi, nell’ambito di un
incontro organizzato in collabora-
zione con Fidapa e il collettivo
In.for.male Insieme per un nuovo
maschile, si confronteranno sul-
l’importanza di promuovere una
riflessione individuale e collettiva
nella direzione di un mutamento
di civiltà nelle relazioni tra i sessi e
una presa di coscienza libera e cri-
tica da parte degli uomini sul
patriarcato. Il programma preve-
de la rappresentazione di sei spet-
tacoli per offrire un percorso ricco
e variegato che, attraversando più
generi musicali, soddisferà i gusti
di pubblici differenti: la lirica, la
musica popolare, la musica legge-
ra, il folk. La musica ricercata di
Cafunè nel giardino di Palazzo
Binelli aprirà il programma degli
spettacoli giovedì 5 settembre alle
21.00. Novità di questa edizione
sarà la sede principale degli spet-
tacoli serali: Piazza XXVII Aprile
che nella prima serata del festival
vedrà ospite Leo Gassmann con
una data speciale del suo Prende
bene tour. Si proseguirà venerdì 6
settembre con una serata in cui
sarà protagonista Drusilla Foer.
Sabato 7 settembre sarà la volta di
Arturo Brachetti, che si racconterà
in una serata speciale fatta di con-
fidenze, ricordi e viaggi fantastici.

Il festival si chiuderà domenica 8
settembre con un doppio appun-
tamento. L’ormai consueto con-
certo di lirica sarà dedicato a Tutto
cangia, il ciel s’abbella. Omaggio a
Carlo Bergonzi nel centenario
della nascita, a cura di Circolo
Amici della lirica A. Mercuriali,
presso l’Aula Magna
dell’Accademia di Belle Arti. In
piazza XXVII Aprile invece sarà la
festa conclusiva: Modena City
Ramblers con Riportando tutto a
casa. Andare a Carrara nei giorni
di con-vivere vuol dire immerger-
si in un’atmosfera fatta di occasio-
ni di riflessione ed approfondi-
mento, ma anche di festa e creati-
vità rivolti a tutti. Il programma
sarà come sempre articolato in
una pluralità di offerte: una sezio-
ne dedicata alle mostre, una ricca
proposta di passeggiate e visite
guidate nel centro storico curate
da diverse associazioni del territo-
rio, incontri di approfondimento,
alcuni dei quali legati al mondo
del volontariato, uno spazio bam-
bini e iniziative. Molte saranno le
attività dello spazio bambini, che
proporranno dalle letture ai labo-
ratori creativi e ai momenti di
approfondimento e scoperta su
scienza, arte e natura. Fra le
mostre, giovedì 5 settembre,
verrà, in particolare inaugurata,
ARTificIAle, curata da Chiara
Dall’Olio. 
Il focus della mostra collettiva, che
coinvolge artisti under 35 e stu-
denti dell’Accademia di Belle Arti
di Carrara, è l’“arte generativa”
ovvero la creazione di opere d'ar-
te attraverso l'uso di sistemi auto-
nomi non umani, il computer e il
web con le applicazioni generati-
ve dell'intelligenza artificiale.
Esporranno: Andrea Camiolo,
Gaia Carlini, Claudia Fuggetti,
Clara Janz, Cristina Naraccio,
Elena Pinelli, Eleonora Roardo. La
città mostrerà il meglio di sé nei
giorni del festival anche con
diversi appuntamenti, realizzati
in collaborazione con
l’Amministrazione Comunale,
che offriranno uno sguardo al
patrimonio artistico e culturale di
Carrara: incontri, passeggiate e
visite guidate pensati e proposti
seguendo il taglio offerto dal tema
di questa edizione. 



Niall Horan celebra il suo incredibile
tour mondiale di quest’anno intitolato
“The Show” Live On Tour, con la pub-
blicazione di ben due album dal vivo. Il
primo di questi prende il titolo de “The
Show: Live From Madison Square
Garden” uscito già il 30 Agosto, conse-
gnandoci una collezione dei migliori
momenti tratti dalle due date sold-out
del cantante irlandese componente
della boy band One Direction presso la
leggendaria venue newyorkese. Invece
da domani i fan potranno ascoltare
“The Show: Live On Tour”, che include
il set del Madison Square Garden arric-
chito da 10 tracce registrate in diverse
città come Milano, Melbourne, Tampa,
Tokyo, Londra e Łódź. I due album
saranno disponibili poi in vinile dal 22
Novembre, inclusa la versione da colle-
zione “The Show: Live On Tour Deluxe
Vynil”. Nel trailer pubblicato dall’arti-

sta 31enne e che segue il suo ingresso
sul palco l’energia e l’attesa sono palpa-
bili. Le canzoni presenti in queste due
release sono tratte da tutti e tre gli
album solisti incluso “The Show”, che
ha fatto il suo debutto al n. 1 della Top
Album Sales di Billboard e ha raggiun-
to i vertici delle classifiche in U.K.,
Irlanda, Australia, Nuova Zelanda,
Olanda e Belgio, tra gli altri. I fan
potranno rivivere le sorprendenti ese-
cuzioni con band della trionfale
“Heaven”, della gemma pop dal ritmo
incalzante “Slow Hands” e della prima
uscita da solista di Horan, l’intima e
acustica “This Town”, oltre ai brani pre-
feriti dai suoi ascoltatori e pubblicati
negli ultimi otto anni, da “Small Talk” a
“Black and White”, da “Cross Your
Mind” a “Meltdown” e “No
Judgement”. “The Show: Live On Tour
Deluxe Vinyl” è un cofanetto triplo

disponibile in esclusiva per lo store di
Universal Music Italia, contenente 20
tracce live di stampate su due LP colo-
rati rosso e oro con effetto splatter più
una cover lenticolare. All’interno, i fan
troveranno non solo un poster a due
facce ma anche le foto di tutti gli show
presenti nell’album in 4 litografie, che
potranno essere inserite nelle due
tasche interne del cofanetto per una per-
sonalizzazione completa. Questo tour è
il più grande mai sostenuto dall’artista
nativo di Mullingar ed il primo dopo il
“Flicker World Tour del 2018”. Il tour è
partito a Febbraio con due date alla
Belfast Arena nella sua Irlanda. Dopo
avere attraversato Europa, Australia e
Asia, Horan ha chiuso la serie di concer-
ti in Nord America ad inizio Agosto con
due “sold-out” al The Kia Forum di
Inglewood. Il 23 di Agosto ha toccato di
nuovo l’Irlanda con due date al 17th-

century Royal Hospital Kilmainham di
Dublino per poi proseguire con Centro
e Sud America. Tour che ha ricevuto
ottime recensioni. “The AU Review” ha
descritto la prima delle due notti a
Melbourne come “un traguardo monu-
mentale, un mix perfetto di nostalgia,
brillantezza musicale e genuino affetto
di Niall per i suoi fan, mentre il “The
New Zealand Herald” ha elogiato il suo
“stile distinto e il suo carisma sul palco,
affermandosi come una star a pieno
titolo e facendo luce sulla sua innegabi-
le crescita”. Infine il “The Knockturnal”
ha scritto: “Con la sua voce più potente
e la sua presenza scenica più imponen-
te, Niall Horan ha offerto una perfor-
mance indimenticabile al Madison
Square Garden.” Horan è un cantautore
che per quasi tutta la vita ha vissuto di
musica. Ha imparato a suonare la chi-
tarra da bambino in Irlanda - e che cita

la partecipazione a un concerto degli
Eagles all'età di 4 anni come un momen-
to cruciale nella formazione della sua
sensibilità. Ha venduto dal 2010 ad oggi
oltre 80 milioni di dischi e ha girato il
mondo più volte come parte degli iconi-
ci One Direction. Nel 2017 ha debuttato
come solista con “Flicker”, un album
certificato platino e in vetta alle classifi-
che con il singolo “Slow Hands”, vinci-
tore del triplo platino. Nel 2020 è stato
l’anno di “Heartbreak Weather”, che ha
raggiunto la vetta della classifica degli
album ufficiali del Regno Unito e della
classifica Top Album Sales di Billboard.
Nel 2023 poi Niall entra a far parte del
programma “The Voice” della NBC,
ottenendo due vittorie consecutive
come coach grazie alle vittorie dei con-
correnti Gina Miles e Huntley. 

Giuseppe Ricci

L’ex voce dei One Direction regala ai suoi numerosi fan
due iconici live nell’arena del Madison Square Garden

Niall Horan celebra il meglio
del suo tour mondiale 2024
con due album del tutto live

RicreArte, Agenzia Internazionale d’Arte, in perso-
na della sua Presidente Professoressa Maria Paola
Andreani, sempre attenta alle iniziative e promo-
zioni culturali, indicono il seguente bando di con-
corso “Il Seraphicum in versi” indirizzato a poeti o
aspiranti tali di tutta Italia, inclusi gli stranieri resi-
denti, dai professionisti agli emergenti, purché
maggiorenni. Il 21° Bando del Concorso di Poesia
italiana dal titolo “Il Seraphicum in versi” vedrà
l’assegnazione di piccoli premi in denaro per inco-
raggiare il rinnovo e l’incremento della risonanza
lirica persa e comunque diminuita dal tempo del
Covid.  RicreArte ha la ferma convinzione di voler
rilanciare ed emancipare la Poesia in tutte le forme
e declinazioni, nella concreta speranza di rinverdi-
re, arricchire e riportare gli incontri culturali ai più
idonei ranghi di qualche anno fa. Salvaguardando
la valenza di tutti gli ammessi alla fase finale, il
concorso sarà suddivisa in tre sezioni: 1. Emergenti
(dai 18 a 30 anni); 2. Maturi (da 31 a 50 anni); 3.
Maestri (da 51 anni in poi).
RicreArte affida l’importante incarico al proprio
Comitato Scientifico, unica giuria delegata, esami-
nante e giudicante, composta dalla Presidente

Professoressa Maria Paola Andreani, dal Professor
Nuccio Mula, dalla Dottoressa Erika Eramo, dal
Dottor Giorgio Pica, dal Maestro Ernesto Lamagna,
dal Maestro Silvana Galeone e dal Dottor Geranio
Neri d’Ostan.
REGOLAMENTO - 01. Ogni poeta potrà presenta-
re un massimo di tre componimenti a tema libero,
inediti, in italiano che abbiano un titolo e che non
superino, ciascuno, un massimo di trentasei versi.
02. Tutti i testi saranno considerati “senza errori”
perché, a prescindere dalla Giuria che giudica, la
direzione RicreArte non si prende l’arbitrio di cor-
reggere alcunché di ogni testo ricevuto non poten-
do assumersi la responsabilità di cambiare, in vece
dell’autore, qualsivoglia voce.
03. Ogni autore è personalmente responsabile del
contenuto delle opere e di quanto dichiarato; per
questo, in caso di inaccettabili licenziosità, obbliga
RicreArte all’immediata esclusione.
04. Rispetto assoluto della Privacy come impone
l’Articolo 15 C.C. La libertà e la segretezza della
corrispondenza e di ogni altra forma di comunica-
zione sono inviolabili. La loro limitazione può
avvenire soltanto per atto motivato dell’autorità

giudiziaria [cfr. art. 111 c. 1] con le garanzie stabili-
te dalla legge.
05. La stesura dei testi è uguale per tutti e deve per-
mettere alla Giuria di avere una condizione giudi-
cante equanime; i testi devono essere redatti in
word con il font Time New Roman, corpo 12 e sal-
vati in file pdf; vanno inviati alla unica mail rice-
vente ufficiale riferita al 21° Concorso di Poesia “Il
Seraphicum in versi”:
redazione.ricreartelirica@gmail.com.
PARTECIPAZIONE - Ogni poeta per partecipare
al Concorso deve inviare il Modulo di partecipa-
zione allegato che raccoglie i dati richiesti e utili a
RicreArte. Possono partecipare al Concorso di
Poesia tutti i poeti, italiani e stranieri, purché mag-
giorenni e residenti in Italia: i componimenti unita-
mente all’Iscrizione dovranno pervenire entro e
non oltre il 30 ottobre 2024. La quota prevista per la
partecipazione al concorso è di Euro 40,00 (quaran-
ta euro) che va versata a mezzo Bonifico Bancario
sul seguenti IBAN IT10 X030 6905 0521 0000 0008
842  intestato a THE FACTORY srl Roma, con spe-
cifica causale “21°CONCORSO POESIA RICRE-
ARTE”.

PREMI - Oltre ai vari premi in denaro, ci saranno le
pubblicazioni sui social (FB e IG) e sulla prestigio-
sa rivista FSM International Art Magazine.  Al
primo classificato della categoria Emergenti,
Maturi e Maestri verrà consegnato un premio in
denaro di Euro 500,00 (cinquecento euro) cadauno,
brevi manu, la sera stessa della Premiazione gene-
rale Sabato 30 Novembre 2024 c/o la Sala Sisto V
del Complesso Monumentale Università del
Seraphicum di Via del Serafico n. 1, 00142 Roma. •
Al secondo classificato nelle tre sezioni succitate
viene riconosciuto un premio in denaro di Euro
350,00 (trecentocinquanta euro) cadauno, stessa
tempistica e modalità del precedente. • Al terzo
classificato nelle tre sezioni suddette viene ricono-
sciuto un premio in denaro di Euro 200,00 (duecen-
to euro) cadauno, stessa tempistica e modalità del
precedente. Il totale del montepremi in palio è per-
tanto di Euro 3.150 (Euro 1050 per singola sezione).
A tutti i poeti che partecipano al 21° Concorso “Il
Seraphicum in versi” viene riconosciuta la pubbli-
cazione gratuita di una loro poesia nella Rubrica
periodica di FSM la celebre rivista d’arte interna-
zionale, nella sezione “L’angolo della Poesia”.

Concorso di Poesia a premi “Il Seraphicum in versi”
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Dal 7 al 29 settembre torna La Città
Ideale, sotto la Direzione Artistica di
Fabio Morgan, in una speciale rasse-
gna settembrina di eventi nel cuore
del Municipio V tra il Parco di Villa
Gordiani, il Bar La Certosa, le strade e
le vie dei quartieri Prenestino,
Pigneto e Centocelle. Ad aprire le
danze, il 7 settembre alle ore 19.30
presso il Parco di Villa Gordiani torna
un format di assoluto successo,
“Dialoghi Sinfonici”, in un’edizione
diretta dal M° Germano Neri dedica-
ta alle “Operette”, arie tratte da “La
vedova allegra” e “il principe dei sor-
risi” di Franz Lehár e da “Il pipistrel-
lo” di Johann Strauss. L’innovativo
concerto realizzato in dialogo con
Europa InCanto Ensemble, sotto la
direzione del M° Germano Neri, uni-
sce il pubblico all’orchestra in
un’emozionante avventura alla sco-
perta delle curiosità musicali, biogra-
fiche, storiche, scientifiche e culinarie
dei più grandi compositori della
scena sinfonica degli ultimi 250 anni.
“Dialoghi Sinfonici” rappresenta una
preziosa occasione per fornire al pub-
blico nuovi strumenti interpretativi,
garantendo all’esperimento di ascolto
un valore che non si esaurisce al ter-
mine dell’esibizione ma viene alimen-
tato dalla meraviglia della scoperta.
La rassegna settembrina prosegue
con il format “Bar Campioni”: con il
claim “Dove c’è un Bar c’è un
Teatro”, La Città Ideale vuole dar
seguito alla propria missione di por-
tare l’arte e lo spettacolo in luoghi
inusuali unendo cultura e sport, per
raccontare le vicende di atleti iconici,
la loro storia personale, gli aneddoti, i
loro successi e insuccessi, sempre
attraverso lo sport e sempre all’inter-
no dei bar popolari e storici della
Capitale. L’8 settembre torna
Sebastiano Gavasso al Bar La Certosa
(Largo Dei Savorgnan, 1, 00176 Roma
RM) alle ore 18.30, con lo spettacolo
“Corri - Dall’Inferno a Central Park”,
ideato e prodotto da Loftheatre, tratto
dall’omonimo best seller del giornali-
sta Roberto Di Sante, con adattamen-
to e regia di Ferdinando Ceriani. Il 15
settembre, nel cuore del Parco di Villa
Gordiani, tornerà anche “100 Voci”,
l’innovativo format dedicato al canto
corale che porta quasi cento giovani
artisti provenienti da tutto il Lazio
(facenti parte dei cori Le Mani Avanti,
Minuscolo Spazio Vocale e Vocal
Oddity) ad esibirsi all’interno dei par-
chi romani intonando a cappella le
canzoni che hanno segnato la storia
contemporanea della musica italiana
ed internazionale. Dal 23 al 26 settem-
bre le vie del Municipio V saranno
attraversate da “99 Variazioni del
Nessun Dorma” da Turandot del
Maestro Giacomo Puccini nel cente-
nario della sua scomparsa. Il M°
Francesco Leineri, ideatore del pro-
getto community specific, andrà in
giro per le strade delle trafficate peri-
ferie romane suonando un pianoforte

piazzato sopra un’auto furgonata: le
note della Turandot risuoneranno
forti nei quartieri fino a sovrascrivere
i rumori fastidiosi della quotidianità,
i clacson, le ambulanze, le urla, per
incastonare nel disordine delle vite di
tutti i giorni un attimo di bellezza

universale e dare ai cittadini un risve-
glio insolito. A questi eventi si
aggiungeranno diversi altri laboratori
come l’attività di “Orienteering” con
l’esplorazione di Villa Gordiani dedi-
cata alle nuove generazioni affinché
entrino in contatto profondo con la

natura e la realtà che ci circonda. Dal
2017 ad oggi La Città Ideale ha propo-
sto più di 300 eventi, quasi 20 format
originali e innovativi incontrando gli
elogi di migliaia di persone e portan-
do i propri progetti in tutta Roma fino
a coprire 9 diverse periferie. “La Città

Ideale si avvicina al suo decimo
anno di attività - commenta il
Direttore Artistico Fabio Morgan -,
abbiamo quindi deciso di prepararci
in anticipo ad una dimensione anco-
ra maggiore rispetto a quella vista
finora. Quest’anno, dopo la pausa
estiva nel mese di Agosto, tornere-
mo a Settembre con diversi appun-
tamenti con alcuni dei format che
più di tutti sono riusciti ad entrare
nel cuore del nostro pubblico. Non
solo nuove date, ma anche diverse
collocazioni che ci permettono di
coprire a tutto tondo i municipi in

cui operiamo e che ci sostengono, con
l’obiettivo di diventare sempre di più
"Multizonali" per permettere a tutti di
fruire dei nostri contenuti in maniera
sempre più trasversale e sempre più
semplice. Lo dobbiamo non solo a noi
stessi ma anche a tutte le persone che
rinnovano costantemente il loro affet-
to verso la nostra realtà”. Ingresso
gratuito su prenotazione obbligatoria
via Eventbrite:
https://tinyurl.com/lacittaideale.
Per restare aggiornati sul programma
e su tutte le altre iniziative:
https://www.facebook.com/lacittai
dealeRM
https://www.instagram.com/lacit-
ta_ideale/. Per altre informazioni:
www.lacittaideale.eu, info@lacittai-
deale.eu.

La celebre attrice e doppiatrice Jun Ichikawa
(interprete, tra gli altri, di House of Gucci)
ha indossato una creazione couture, di stra-
ordinaria eleganza e simbolismo, del fashion
designer romano Antonio Martino per il Red
Carpet del film Vermiglio della regista ita-
liana Maura Delpero, distribuito da Lucky
Red in concorso alla 81° Mostra
Internazionale d'Arte Cinematografica di
Venezia. La fascinosa attrice è stata nella
stessa giornata anche la co-conduttrice della
XI edizione dello Starlight International
Cinema Award, all’Italian Pavillon
dell’Hotel Excelsior di Venezia. Sul Red
Carpet l’attrice ha indossato un abito “scul-
tura” candido, nato dalla collaborazione tra
Antonio Martino e lo stylist Cosmo Muccino
Amatulli, il frutto di uno studio ispirato al
concetto della “leggerezza”. Durante il
primo incontro tra il fashion designer
Antonio Martino, Jun Ichikawa e lo stylist
Cosmo Muccino Amatulli, è emersa la visio-
ne di un abito che, come trasportato dal
vento, incarnasse una leggerezza d'animo,
un'essenza eterea e al tempo stesso la poten-
za. La leggerezza dell'abito, evocata attra-
verso un velo fluttuante che copre delicata-
mente le labbra di Jun Ichikawa, ha un
duplice messaggio: da un lato, simboleggia

la protezione della donna, un gesto di cura e
rispetto; dall'altro, riflette la difficoltà comu-
nicativa che molte donne stanno affrontando
in questo momento storico, mai così attuale,
in un mondo dove la loro voce, spesso, fati-
ca ad essere ascoltata. Il design dell'abito è
completato da una schiena nuda, un detta-
glio che aggiunge un ulteriore elemento di
sofisticata sensualità alla creazione. Antonio
Martino, con questa sua ultima realizzazio-
ne couture conferma ancora una volta la sua
capacità di coniugare l'arte, creando capi che
non solo esaltano la bellezza, ma veicolano
messaggi potenti e significativi. Una carriera
quella di Antonio Martino che parte dal

Cilento, sua terra di origine dove, fin da gio-
vane, sviluppa una sensibilità unica, capace
di cogliere i dettagli della realtà e di osser-
varla sempre con occhi nuovi. Questa sua
vision diventa il suo segno distintivo come
fashion designer: catturare la bellezza time-
less in forme moderne ed eleganti. Nel 2008
fonda il Brand che porta il suo nome, sintesi
perfetta tra tradizione e innovazione. Il suo
obiettivo è lasciare un segno nel mondo
della moda, ma ciò che lo emoziona davvero
è vedere la gioia negli occhi di una donna
che indossa una sua creazione. Nel 2024 ha
aperto il suo atelier esclusivo nel cuore di
Roma in via del Corso 28.

Da sabato torna “La Città Ideale”
con la speciale rassegna di settembre
Quattro appuntamenti con format innovativi e grandi successi del passato, laboratori di circo, 
orienteering e circle singing animeranno Villa Gordiani e le strade del Municipio V 
di Roma celebrando le comunità della periferia tra musica e teatro, opera e canto corale
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Eleganza e simbolismo sul red carpet
L’attrice Jun Ichikawa con una creazione di Antonio Martino
alla 81° Mostra Internazionale d'Arte Cinematografica di Venezia



Battute le McLaren di Piastri e Norris, quarto Sainz con l’altra Rossa, solo sesto Verstappen
F1, la Ferrari vince il GP d’Italia
con una magia di Charles Leclerc
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La scorsa domenica è stato
disputato il GP d’Italia, sedice-
sima prova del Mondiale 2024
di F1 tenutosi sul leggendario
circuito di Monza, noto anche
come il Tempio della velocità.
Dopo una qualifica entusia-
smante, conclusa con i primi
sei piloti racchiusi in meno di
due decimi di secondo,
McLaren, reduce da una cre-
scita impressionante che l’ha
resa la vettura più veloce della
griglia, è riuscita a monopoliz-
zare la prima fila, con Norris
in pole position davanti a
Piastri; Russell con la sua
Mercedes aveva strappato il
terzo posto a Leclerc per pochi
millesimi, mentre dietro Sainz,
attardato di soli sei millesimi
dal compagno di squadra, pre-
cedeva Lewis Hamilton. Le
due Red Bull non sono andate
oltre la settima e ottava posi-
zione, con un distacco di oltre
mezzo secondo dal tempo del
sette volte campione del
Mondo. Al via il GP si infiam-
ma immediatamente: Russell
finisce lungo alla Prima
Variante, consentendo alle
due Ferrari di mettersi dietro

alle McLaren, quest’ultime a
loro volte ingaggiate in un
duello che si conclude con un
sorpasso da urlo di Piastri su
Norris alla Roggia, valevole
per la testa della corsa. Leclerc
è abilissimo nel saper sfruttare
le scintille tra i due piloti
papaya, preparando la  mano-
vra di sorpasso su Norris che
si chiude in maniera perfetta
alla prima curva di Lesmo. I
tifosi sulle tribune si esaltano,
il monegasco insegue Piastri
da vicino per una decina di
giri, fino a quando la superio-
rità della monoposto inglese
comincia a emergere, e Leclerc
comincia a perdere terreno sul
rivale della McLaren, con
Norris che alle sue spalle si fa
sempre più minaccioso. A
quel punto, al giro 14,
McLaren richiama ai box pro-
prio Norris, il quale sfrutta il
giro di gomma fresca per met-
tersi davanti a Leclerc e rista-
bilire le gerarchie viste in qua-
lifica. Le possibilità di vittoria
per la Rossa sembrano ormai
quasi nulle, ma Ferrari decide
di giocarsi il tutto per tutto:
mentre tutte le scuderie richia-

mano ai box i propri piloti per
la seconda sosta, il Cavallino
Rampante opta per rimanere
in pista con entrambi i piloti,
cercando di evitare il secondo
cambio gomme. Sulla carta
sembra un azzardo, poiché il
degrado degli pneumatici è
elevato, piloti e ingegneri non
credono che un solo pit stop
basti per concludere il Gran
Premio. A sorpresa, invece,
giro dopo giro i tempi dei due
piloti Ferrari non crollano,
sono più lenti rispetto a quelli
della McLaren per via delle
gomme più vecchie di quasi 20
giri, ma sia Leclerc sia Sainz
riescono a mantenere un passo
gara veloce e costante. Lo spa-
gnolo non può nulla contro
Piastri e Norris, poiché il suo
vantaggio sui due piloti papa-
ya non era così ampio, ma
Leclerc precede il compagno
di squadra di oltre dieci secon-
di, gestisce perfettamente la
gomma al termine di ogni tor-
nata la follia si tramuta in una
possibilità concreta. Piastri
non riesce a chiudere il distac-
co con il monegasco, e il ferra-
rista taglia il traguardo per

primo, mandando in visibilio
l’autodromo di Monza. Già
nel 2019 Leclerc era riuscito
nell’impresa di vincere con la
Ferrari il GP d’Italia, tenendo
dietro per tutta la gara
entrambe le Mercedes, ma
quella di quest’anno è a tutti
gli effetti un’altra grande testi-
monianza dell’abilità del pilo-
ta nativo di Montecarlo, poi-
ché le McLaren avevano pale-
sato sulla pista brianzola la
loro superiorità tecnica e, sep-
pur non schiacciante, era tale
da renderle le vetture più
veloci e, allo stesso tempo, dif-
ficili da battere. Per vincere
davanti ai propri tifosi Ferrari
si è presa un rischio enorme,
con una mescola che nessuno
aveva provato e che è stata uti-
lizzata per quel decisivo stint
di gara durato quasi 40 giri. La
mossa, tuttavia, si è rivelata
vincente, grazie alla gestione
delle gomme perfetta di
Leclerc, che si regala davanti
ai tifosi della scuderia italiana
la seconda vittoria stagionale
dopo quella nel GP di
Monaco, la settima della car-
riera, riportando la Rossa sul

gradino più alto del podio
dopo mesi difficili e deludenti.
Piastri chiude secondo, davan-
ti a Norris e all’ottimo Sainz,
autore della medesima strate-
gia a una sosta, il quale ha aiu-
tato il compagno si squadra
tenendo dietro, per quanto
possibile, le due McLaren.
Hamilton taglia il traguardo in
quinta posizione, pregustando
il passaggio in Ferrari e
sognando un posto sul podio
di Monza l’anno prossimo,
quando indosserà la tuta del
Cavallino. Male la Red Bull,
sesta con Verstappen e mai in
condizioni di poter lottare con
i piloti davanti. L’ambiente nel
team austriaco sembra molto
teso, soprattutto perché
McLaren fa sul serio, dispo-
nendo al momento della mac-
china migliore. Gara dopo

gara la situazione nel box Red
Bull sembra peggiorare,
soprattutto perché non sembra
esserci una soluzione chiara
per arrestare il regresso
riscontato in questa stagione.
L’unica vera buona notizia nel
fine settimana italiano per
Verstappen sta nella rivalità
interna tra Norris e Piastri, i
quali in pista se le stanno suo-
nando di santa ragione, rallen-
tando, però, la possibile
rimonta del pilota inglese
della McLaren sul tre volte
campione del Mondo: tra
Ungheria e Italia, Norris ha
già perso 10 potenziali punti
in favore del compagno di
squadra, e chissà che a fine
campionato McLaren non arri-
vi a rimpiangersi certe decisio-
ni prese negli ultimi GP. 
Simone Pietro Zazza
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Calcio: Nicolas Mattei
dalla Virtus Marina di S. Nicola

alla firma con la AS Roma
Il giovanissimo Nicolas Mattei, classe 2016, ha recentemente firmato

il suo tesseramento con la AS Roma. Per lui, tutto è partito da San Nicola
C’è una nuova piccola stella
nel mondo del calcio: Nicolas
Mattei, classe 2016, ha firma-
to, proprio in questi giorni il
tesseramento con la AS Roma.
Ad appena 8 anni, Nicolas era
già stato notato da diverse
società del territorio, ma,
anche grazie al supporto della
famiglia, ha deciso di provare

un’esperienza nuova e stimo-
lante. Nato calcisticamente
con la Virtus Marina di San
Nicola, Nicolas inizierà la sua
avventura giallorossa a parti-
re dal 16 settembre e, per lui,
si apriranno i cancelli del cen-
tro sportivo di Trigoria. È arri-
vato da noi quando ancora ci
chiamavamo Gabbiano Calcio

- ha raccontato il direttore
sportivo della Virtus MSN - e
non aveva neanche 5 anni. Era
una formichina che da noi ha
tirato i primi calci. I suoi primi
allenatori sono stati mister
Paolo Bramucci e mister
Luciano Falasca, è con loro
che le sue qualità sono esplo-
se. Per noi è motivo di grande

orgoglio ed è una gioia veder-
lo firmare con la AS Roma. È
ancora un bambino, ma è
come se fosse nato con il pal-
lone tra i piedi tanto che a
volte ci chiediamo se sia pos-
sibile che si tratti di un classe
2016. È una soddisfazione per
tutti noi e, soprattutto, per chi
lo ha fatto crescere”. “Hanno

accolto Nicolas che aveva 4
anni e mezzo” ha spiegato
mamma Sabrina. “A Nicolas
hanno dato il calore di una
famiglia sportiva e sono stati
sempre carini con lui. Gli
hanno saputo dare i principi
di una competizione sana e
sportiva. Hanno sempre
messo avanti le regole del fair

play e, di loro, non posso che
parlare bene”. “In questi gior-
ni è emozionatissimo, quando
ha messo la prima firma gli
brillavano letteralmente gli
occhi. Lui entrerà con i pulci-
ni, ma credo che a prescindere
da come andrà ogni esperien-
za sia positiva, nel bene e nel
male”.

Ancora dirigerà Gubbio-Ternana
Al fischietto di Ladispoli è stata affidato il big match della seconda giornata in serie C
Inizia con una gara di cartello il quinto anno
in Lega Pro dell'arbitro di Ladispoli, Andrea
Ancora. Sarà a lui a dirigere il derby umbro
tra Gubbio e Ternana, sabato sera davanti a
sei mila tifosi. Il fischietto di Ladispoli, della
sezione Roma 1, non ha mai diretto una gara
della Ternana, mentre il Gubbio in due occa-
sioni Il fischietto della sezione laziale ha diret-
to cinquanta gare nel torneo di Serie C così
distribuite: diciannove nel girone A, quattor-
dici nel raggruppamento centrale e le restanti
diciassette nel girone meridionale. Annovera
anche un precedente nei Play off risalente al
maggio dell’anno in corso tra Carrarese-
Perugia 1-2. Infine ha diretto una gara
dell’Italia Under 19 contro i pari età
dell’Irlanda (3-2 il finale).
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Arriva per la prima volta sul grande
schermo solo il 9, 10 e 11 settembre
CYBORG 009 VS DEVILMAN, la versio-
ne cinematografica inedita doppiata in
italiano del crossover del 2015 che mette
a confronto due personaggi cult dei
manga giapponesi. È questo il primo
titolo della nuova Stagione degli Anime
al Cinema, il progetto esclusivo di Nexo
Studios distribuito in collaborazione con
Yamato Video, che per l’autunno 2024
porterà nelle sale anche Ken il guerriero

- Il film e The Last: Naruto The Movie,
oltre ad altri titoli che saranno annuncia-
ti nei prossimi mesi. L’elenco delle sale è
disponibile su nexostudios.it. Diretto da
Jun Kawagoe su soggetto e sceneggiatu-
ra di Tadashi Hayakawa, CYBORG 009
VS DEVILMAN vede per la prima volta
insieme in un prodotto animato i fan
delle due storiche saghe. Fonte di ispira-
zione per diversi lungometraggi animati
e tre serie anime, Cyborg 009 è un manga
ideato da Shōtarō Ishinomori, originaria-

mente pubblicato a puntate in Giappone
dalla Shōnen Gahōsha sulle riviste
Shōnen Magazine e Shōjo Comic.
Devilman nasce invece come manga di
Gō Nagai pubblicato sulla rivista
Weekly Shōnen Magazine di Kōdansha
tra il 1972 e il 1973 e raccolto in cinque
tankōbon. L'opera dimostrò ben presto
la sua essenza transmediale grazie alla
serie televisiva anime della Toei
Animation, all’adattamento OAV, alla
trasposizione cinematografica live-

action e ai numerosi manga spin-off.
Con Mazinga Z e Mao Dante, Devilman
è considerata fra le serie più famose del-
l'autore, tanto che l’anime contribuì negli
anni Settanta allo sviluppo e al successo
dell'animazione giapponese in quello
che è considerato il suo decennio d'oro.
La nuova Stagione Anime al Cinema è
un progetto esclusivo di Nexo Studios
distribuito in collaborazione con Yamato
Video con i media partner MYMovies.it
e ANiME GENERATION.

Arriva al cinema “Cyborg 009 vs Devilman”
Il 9, 10, 11 settembre arriva nelle sale l’anime che mette faccia a faccia uno dei
personaggi horror più famosi di Go Nagai e i cyborg creati da Shotaro Ishinomori




